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Врач с большой буквы
 ► Белгородскому хирургу Олегу Бухарину указом Президента 

присвоено звание «Заслуженный врач Российской 
Федерации». 

Олег Бухарин работает заведующим отделени-
ем гнойной хирургии городской больницы № 2. Под 
его руководством сотрудники отделения выполня-
ют диагностику и лечение воспалительных забо-
леваний органов брюшной полости, кожи и мягких 
тканей, сепсиса и осложнений сосудистой патоло-
гии, занимаются вопросами реконструктивных вме-
шательств при кишечных свищах различной лока-
лизации.

«Это виртуоз и мастер своего дела, мудрый 
наставник для каждого специалиста. Он быстро и 
эффективно добивается положительных резуль-
татов в лечении пациентов. При его непосред-
ственном участии были внедрены лапароскопиче-
ские методы лечения кистозных поражений почек, 
варикоцеле», - написали о нём коллеги на стра-
нице городской больницы № 2 в социальной сети 
«ВКонтакте». 

ФОТО GB2BEL.BELZDRAV.RU

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!
УВАЖАЕМЫЕ ЛИКВИДАТОРЫ  

ПОСЛЕДСТВИЙ АВАРИИ НА ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС!
В нашей стране дата 26 апреля отмечена особо, как День памяти жертв ядерных 

аварий и катастроф. Прошло уже 38 лет, но до сих пор Чернобыль болью отдаётся 
в сердце каждого, кто испытал страшные последствия той трагедии, унесшей жизни 
тысяч людей и искалечившей здоровье жителей многих регионов СССР. Только в на-
шей Белгородской области порядка восьмидесяти населённых пунктов подверглись 
радиоактивному загрязнению. 

Авария на Чернобыльской АЭС стала серьёзным уроком для всего мира. Радиа-
ционное воздействие на окружающую среду было колоссальным. Многие методы 
защиты исследовались опытным путём прямо на месте катастрофы и носили экс-
периментальный характер. В устранении последствий чрезвычайного происшествия 
участвовала вся страна - военнослужащие, инженеры, рабочие, врачи, учёные, до-
бровольцы. В течение нескольких месяцев они проводили работы по дезактивации 
территории и строительству саркофага, в котором законсервировали реактор четвёр-
того энергоблока атомной электростанции.

В их числе были и свыше трёх тысяч жителей нашей области, которые рискова-
ли собой ради спасения населения. Не задумываясь об опасности, о последствиях 
для своего здоровья, сделали всё от них зависящее, чтобы предотвратить рас-
пространение радиации, максимально снизить вред для людей. За проявленные 
мужество и героизм многие белгородцы-ликвидаторы были награждены государ-
ственными наградами. К сожалению, до наших дней дожили лишь 2029 участни-
ков тех страшных событий - низкий поклон им за самоотверженность и храбрость! 
Мы, наши потомки никогда не забудем подвиг участников ликвидации последствий 
чернобыльской аварии!

В этот памятный день хочу выразить глубокие соболезнования семьям безвремен-
но ушедших ликвидаторов и пожелать крепкого здоровья и долгих лет жизни тем, кто 
сегодня с нами. Пусть небо над нашим регионом всегда будет мирным и чистым!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ!
ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ПРАЗДНИКОМ ВЕСНЫ И ТРУДА!

Первомай в нашей стране отмечается уже более 100 лет. Этот день не раз менял 
название и уже давно утратил своё политическое звучание. Но в нём сохранились 
замечательные, добрые и вечные смыслы. Он прославляет наступившее прекрасное 
время года - весну, период светлых перемен, когда после долгой зимы всё вокруг ожи-
вает, а земля украшается зеленью и цветами. Этот праздник напоминает всем нам о 
незыблемом законе жизни: на смену всем невзгодам и бедам обязательно приходят 
добрые времена. И конечно, Первое мая является символом мирного труда, который 
всегда сильнее жестокости и агрессии и устраняет все самые страшные разрушения.

В эти весенние дни наша Белгородская земля цветёт и зеленеет. А мы продол-
жаем работать, каждый на своём месте. Земледельцы трудятся на полях, чтобы к 
осени получить щедрый урожай. Животноводы никому не отдают своё лидерство в 
производстве мяса в России. Шахтёры и металлурги добывают руду и выплавляют 
сталь, сохраняя региону статус одного из ведущих производителей металлургической 
продукции в стране и мире. Наши строители не только выполняют колоссальные объ-
ёмы восстановительных работ, но и трудятся в рамках мирной повестки: строят и ре-
монтируют социальные, жилые и инфраструктурные объекты. Сотрудники жилищно-
коммунальной сферы надёжно поставляют потребителям электричество, воду и газ, 
создают красоту на улицах и общественных пространствах городов, посёлков и сел. А 
значит, наша жизнь продолжается.

В этот праздничный день я хочу сказать спасибо всем и каждому из вас, дорогие 
белгородцы, за любовь к родной земле, за верность ей в трудное, тяжёлое время. 
Поддержание стабильной жизнедеятельности области, вопреки обстрелам врага, - 
это настоящий трудовой подвиг, который вы совершаете каждый день и каждый час.

Дорогие друзья! Давайте помнить: так же, как зима, сложный период обязательно 
закончится, и наступит счастливое время с мирным небом, радостью, семейными про-
гулками и звонким детским смехом. И конечно, давайте вместе трудиться, приближая 
нашу Победу. 

Крепкого вам здоровья, веры в лучшее, семейного благополучия и всего самого 
доброго!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ ГОРОЖАНЕ, ТРУЖЕНИКИ НАШЕГО БЕЛОГО ГОРОДА!
От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгоро-

да сердечно поздравляем с 1 Мая!
Этот день на протяжении многих лет является одним из любимых и всена-

родных праздников для всех поколений. Весна всегда символизировала обнов-
ление, начало новой жизни и стремление к лучшему, а созидательный труд был 
и остаётся основой успешного развития каждого человека, семьи, коллектива, 
общества. Только так, сообща, сплочённо и целеустремлённо можно воплотить 
в жизнь любую мечту. И белгородцы умеют ставить масштабные цели и дости-
гать их. 

Сегодня наш город - на передовой. В этих условиях мы живём, трудимся, рас-
тим детей, помогаем нашим защитникам и людям, которые вынужденно покинули 
своё жильё. И в этом задействованы люди разных профессий, возрастов, объ-
единённые одним - любовью к Родине, городу, силой духа, упорством и душев-
ной щедростью. Мы продолжаем работать над новыми проектами, направленны-
ми на благоустройство, развитие Белгорода, создание комфортных условий для 
жизни каждого горожанина. 

От всего сердца благодарим всех работников предприятий, организаций, 
проф союзные и общественные объединения за самоотверженный, добросовест-
ный труд на благо нынешних и будущих поколений. Поздравляем наших дорогих 
ветеранов, чья трудовая деятельность - это пример для подражания всем нам. 

Дорогие белгородцы! Пусть сегодня оживут самые приятные воспоминания 
и возникнут новые, незабываемые мгновения в памяти. Пусть этот прекрасный 
день придаст оптимизма, веры в собственные силы, служит стимулом для даль-
нейшего развития и процветания. Желаем здоровья, счастья, мира и благопо-
лучия!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского глава администрации
городского Совета города Белгорода

Высокая оценка
 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов принял участие 

в VI съезде Всероссийской ассоциации развития 
местного самоуправления. 

Это площадка, где у глав муниципали-
тетов есть возможность обменяться иде-
ями и наработками, лучшими практиками, 
подготовить предложения по совершен-
ствованию законодательства, встретиться 
на круглых столах с представителями фе-
деральных органов власти. 

В рамках съезда состоялись страте-
гические сессии. Обсудили актуальные 
вопросы: поддержка общественных ини-
циатив, повышение профессиональных 
компетенций муниципальных служащих, 
совершенствование диалога с жителями 
городов.

- На торжественной части съезда за-
меститель начальника Управления Пре-
зидента Российской Федерации по вну-
тренней политике Евгений Николаевич 
Грачёв вручил мне Благодарственное 
письмо главы государства. Это большая честь и ответственность. Признателен Вла-
димиру Владимировичу Путину за оценку работы и внимание к развитию нашего 
города. Сегодня, когда Белгород является, по сути, прифронтовым, наши жители до-
стойно проходят все испытания. При этом делают всё, чтобы город оставался процве-
тающим, каким он и был всегда, - рассказал Валентин Демидов.

Уточняйте расписание
 ► Утверждён график работы общественного транспорта 

Белгородской агломерации на майские праздники. 
27 апреля автобусы будут курсировать по расписанию рабочего дня; 
28, 29, 30 апреля и 1 мая - по расписанию воскресенья;
9, 10 и 12 мая - по расписанию воскресенья;
11 мая - по расписанию субботы.
Расписание можно уточнить на интерактивной карте busmap31.ru.

В столицу - на выходные
 ► На майские праздники назначены дополнительные поезда 

между Белгородом и Москвой.
26 апреля, 1, 4, 5, 7, 11, 12 мая будет курсировать поезд № 528В Белгород - Москва, 

отправлением в 11.00. По маршруту предусмотрены остановки на станциях Прохоров-
ка, Губкин и Старый Оскол. На 27 апреля, 8, 12 мая назначен поезд № 220Ч Белгород - 
Москва, отправлением в 01.36 с дополнительной остановкой на станции Прохоровка. 

В обратном направлении на 27 апреля, 8, 12 мая назначен поезд № 219Щ Москва - 
Белгород. Он будет отправляться с Киевского вокзала столицы в 17.40 с остановкой 
на станции Прохоровка. 27 апреля, 2, 5, 6, 8, 12, 13 мая будет курсировать поезд 
№ 527М Москва - Белгород, отправлением в 23.20 с Павелецкого вокзала. По маршру-
ту предусмотрены остановки на станциях Старый Оскол, Губкин и Прохоровка. 

Ознакомиться с расписанием и приобрести билеты можно в билетных кассах и на 
сайте www.rzd.ru. Оформлять проездные документы лучше заблаговременно.
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Материалы полосы подготовили Пётр КОТОВ и Денис СТРЕМОУСОВ

Напомним, ранее жителям приграни-
чья выплачивали 50 тысяч рублей. Те-
перь по решению губернатора эта сумма 
будет составлять 100 тысяч рублей, и 
даже если пострадавшие уже получили 
компенсацию в размере 50 тысяч рублей, 
им доплатят ещё столько же. 

- Губернатором принято решение: по-
скольку мы меру поддержки - 100 тысяч 
рублей - в этом году при полной утрате 
впервые применяем, произвести доплату 
по ранее полученным выплатам, - рас-
сказала министр социальной защиты на-
селения и труда Белгородской области 
Елена Батанова.

Помимо этого, из более двух милли-
ардов рублей поддержки, выделенной 
Правительством РФ, региональные вла-
сти помогут субъектам малого и среднего 
бизнеса. Выплаты получат предпринима-
тели, которые, несмотря на сложную с на-
чала года обстановку, сохранили персо-
нал и несли затраты на оплату его труда.

- Размер поддержки будет рассчиты-
ваться, исходя из минимального размера 
оплаты труда, из количества работников, 
которые были зарегистрированы на пред-
приятии по состоянию на 31 декабря 2023 

года, и исходя из трехмесячного перио-
да, - пояснил врио министра экономиче-
ского развития и промышленности Белго-
родской области Максим Гусев.

Выплаты будут осуществляться по за-
явлениям собственников через систему 
«Электронный бюджет». Всю подробную 
информацию опубликуют в СМИ, а также 
на сайте регионального минэкономразви-
тия и промышленности области. Поддер-
жит правительство и крупные пострадав-
шие предприятия.

- Перечень у нас имеется в министер-
стве. Здесь мы адресно каждому пред-
приятию, у которого ущерб составил свы-
ше 100 млн. рублей, также доведём всю 
необходимую информацию и алгоритм 
дальнейшей работы по получению до-
полнительных мер поддержки, - отметила 
Максим Гусев.

Всего из федерального бюджета на 
поддержку малого и среднего предпри-
нимательства, а также промышленных 
предприятий области выделили свыше 
1 миллиарда двухсот миллионов рублей. 
По предварительным данным, на компен-
сационные выплаты смогут претендовать 
почти 2400 субъектов бизнеса.

Сформирован земельный участок, на-
чинается проектирование. Задача - со-
вместно с Минспорта области во вза-
имодействии со всеми федерациями 
единоборств правильно подготовить тех-
ническое задание. Центр должен быть 
удобен для зрителей и спортсменов. 

- У нашей молодёжи популярны бокс, 
тхэквондо, карате, дзюдо, самбо. В этих 
видах спорта у белгородцев много дости-
жений и побед. Таким образом, мы про-
должаем развивать спортивный кластер 
в этом районе города, где уже созданы 
отличные условия для занятий футболом 

и адаптивными видами спорта, - отметил 
Валентин Демидов.

Также губернатор и мэр Белгорода 
посетили велолыжероллерную трас-
су «Олимпия», где идёт реконструкция. 
Здесь уже построен небольшой гостинич-
ный комплекс для спортсменов и любите-
лей, ведётся благоустройство территории. 
Обновлена футбольная площадка. Про-
должается строительство дополнитель-
ного участка велолыжероллерной трассы. 
Идёт подготовка к строительству физкуль-
турно-оздоровительного комплекса.

ФОТО T.ME/BELADM31

- Конечно, есть индивидуальные вопро-
сы и сложности. Как, например, с балкона-
ми из металлоконструкций, которые сняты 
с производства. На их замену объективно 
нужно больше времени, так как есть осо-
бенности и по комплектующим, и по мон-
тажу, - рассказал Валентин Демидов.

Всего же сегодня одновременно на 
разных адресах задействованы 47 под-
рядчиков. Привлечено четыре крупных 
производителя оконных блоков. За сме-
ну они выпускают 1550 изделий. При не-
обходимости возможно занять ещё две 
оконные компании. 

За прошлую неделю удалось восста-
новить 453 окна в 283 квартирах и част-
ных домах, а также 593 балкона в 368 
квартирах. Работа продолжается. Зада-
ча - завершить основной объём восстано-
вительных работ по окнам до конца этой 
недели, по балконам - во второй декаде 
мая. До конца весны останутся те объ-
екты, в которые до сих пор не обеспечен 
доступ (владельцев нет в городе).

На совещании обсудили все индивиду-
альные проблемные случаи и трудности. 
Сроки решения тоже определены.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Минстрой РФ утвердил соответству-
ющий федеральный реестр, в который 
включены пятьдесят проектов формиро-
вания комфортной городской среды из 22 
российских регионов.

На конкурс было подано 415 заявок 
из 85 регионов. Все они прошли предва-
рительное обсуждение. Конкурсная ко-
миссия при отборе проектов оценивала 
степень улучшения качества городской 
среды, социальный и экономический эф-
фект, инновационность и востребован-
ность жителями предложенных решений, 
а также качество реализации объекта 
благоустройства. 

В числе лучших был назван проект 
сквера «Студенческий», который распо-
ложен в районе многоквартирного дома 
№ 69 на ул. Костюкова в Белгороде. 
Здесь в прошлом году был обустроен ам-
фитеатр со скамьями, установлены дере-
вянная пергола с необычными качелями 
и спортплощадка. Кроме того, строители 
обновили все тротуарные связи этого 
общественного пространства. Уют скверу 
добавила необычная подсветка.

- Сквер действительно полюбился 
горожанам. Здесь всегда многолюдно. 
Гуляют родители с малышами, пожилые 
граждане, - отметил глава городской 
 администрации Валентин Демидов. 

С 2017 года российские регионы еже-
годно представляют на конкурс практики 
благоустройства, которые реализуются 
в рамках проекта «Формирование ком-
фортной городской среды». В 2019 году 
проект получил статус федерального и 
вошёл в состав нацпроекта «Жильё и го-
родская среда».

Напомним, на портале za.gorodsreda.ru 
продолжается голосование за дизайн-про-
екты общественных пространств, которые 
будут благоустроены в 2025 году. Сделать 
свой выбор можно до 30 апреля вклю-
чительно. А 27 апреля на территориях, 
благоустроенных в рамках проекта, прой-
дёт Всероссийский субботник. Там будут 
дежурить волонтёры, которые расскажут 
об общественных пространствах, нужда-
ющихся в реконструкции. На месте можно 
будет сразу же проголосовать за одно из 
них. Приглашают всех желающих.

На поддержку 
можно рассчитывать

 ■ Выплаты

 ► Белгородцы, которые полностью утратили жильё 
из-за обстрелов, получат компенсацию.

Уютный сквер -  
другим пример

 ■ Признание

 ► Проект благоустройства сквера «Студенческий» в Белгороде 
вошёл в число лучших практик реконструкции общественных 
пространств в России за прошлый год.

Все силы -  
на восстановление

 ■ Ремонт

 ► За два с лишним года почти 7 тысяч квартир и домов 
в Белгороде пострадали из-за обстрелов ВСУ. Еженедельно 
глава администрации Валентин Демидов собирает 
руководителей подрядных организаций, чтобы не допустить 
срыва сроков ни по одному помещению.

Спорт  
нужно развивать

 ■ Строительство

 ► Глава региона Вячеслав Гладков и мэр Белгорода Валентин 
Демидов осмотрели площадку на юго-западе Белгорода под 
будущий Центр единоборств.
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Происходящее на экране с первых ка-
дров и тревожных аккордов буквально за-
ворожило зрителей своим драматизмом. 

Фильм рассказывает о событиях, про-
исходивших в Донбассе на протяжении 
последних десяти лет. Его режиссёр Лю-
бовь Марецкая всю жизнь прожила в 
Луганске, а потому не понаслышке знает, 
как украинские нацисты пытались иска-
зить историческую правду и подменить 
традиционные ценности.

- После «майдана» 2014 года одни 
граждане Украины пошли на поводу у на-
ционалистов, а другие остались верны 
своим корням и православной вере. Даже 
под бомбёжками жители Донбасса не от-
казались от своих взглядов, а встали на 
защиту своей малой родины. Призываю 
всех: не бросайте свои города, вместе мы 
непременно выстоим и победим, - гово-
рит Любовь Марецкая. 

Процесс создания документального 
фильма был непростым. За четыре ме-
сяца члены съёмочной группы, рискуя 
жизнью, побывали в разных городах Дон-
басса. Они хотели показать, что военный 
конфликт - это не только люди с оружием, 

но также страдания и несгибаемая стой-
кость мирных жителей, которые отстаива-
ют свой идеологический выбор.

После просмотра документального 
фильма зрители пообщались с режиссё-
ром и поделились своими впечатления-
ми. Белгородцы отмечали, что позиция 
людей, которых они увидели на экране, 
им очень близка и понятна. 

В фильме «Богом хранимые» есть эпи-
зоды о помощи волонтёров мирному на-
селению и участникам военной спецопе-
рации. Белгородские молодогвардейцы в 
рамках гуманитарных миссий регулярно 
посещают Донбасс. Во время одной из та-
ких поездок руководитель регионального 
отделения организации Кирилл  Авдеев 
и депутат горсовета Евгений Михайлю-
ков и познакомились с Любовью Марец-
кой. Она предложила белгородцам стать 
одними из героев её документального 
фильма.

- Мы с удовольствием приняли это 
предложение режиссёра. Показали, чем 
занимаемся и как помогаем людям, по-
павшим в тяжёлую жизненную ситуа-
цию, - вспоминает Кирилл Авдеев.

А Евгений Михайлюков заявил, что 
считает показ фильма настоящим собы-
тием в культурной жизни прифронтового 
Белгорода. 

- Очень рад, что у меня была возмож-
ность принять участие в этом нужном и 
важном проекте, - подчеркнул он.

Депутат горсовета Денис Загребай-
лов отметил, что в нынешнее непростое 
время фильм «Богом хранимые» должны 
увидеть как можно больше белгородцев. 
Он также выступил за поддержку со сто-

роны государства таких талантливых ре-
жиссёров, как Любовь Марецкая. 

«Во время общения со зрителями слё-
зы наворачивались на глаза у всей нашей 
съёмочной группы. Белгород, как никто 
другой, понял и прочувствовал новейшую 
историю Донбасса», - написала по итогам 
встречи на своей странице в социальной 
сети «ВКонтакте» Любовь Марецкая.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

В заседании приняли участие депута-
ты городского Совета и областной Думы и 
руководители структурных подразделений 
городской администрации.

О безопасности
Председатель горсовета Вадим Рад-

ченко выступил с предложением о вне-
сении изменений в регламент для того, 
чтобы повысить эффективность работы 
муниципального представительного ор-
гана.

- На территории нашего региона уста-
новлен «жёлтый» уровень террористи-
ческой опасности. Моя задача как пред-
седателя городского Совета обеспечить 
проведение сессий и заседаний профиль-
ных постоянных комиссий депутатов. Для 
обеспечения безопасности мероприятий 
в сложившихся условиях предлагаю пред-
усмотреть в регламенте возможность их 
проведения не только в очном, но также 
в дистанционном либо очно-дистанцион-
ном формате. Кроме того, голосование 
может проводиться в виде опроса депу-
татов, - заявил Вадим Витальевич. 

Проект решения был единогласно при-
нят народными избранниками.

О финансах
Председатель Контрольно-счётной па-

латы Белгорода Светлана Сорокина до-

ложила о деятельности своего подразде-
ления за прошедший год.

- Приоритетом сейчас является без-
опасность белгородцев. Городской адми-
нистрации порой приходится оперативно 
принимать решения в связи со сложив-
шейся непростой ситуацией. При этом 
действующее законодательство не делает 
каких-либо послаблений на оперативную 
обстановку, - отметила Светлана Викто-
ровна. 

Контрольно-счётной палатой города 
в 2023 году были проведены 138 меро-
приятий, в том числе 125 экспертно-ана-
литических и тринадцать контрольных. 
Объём проверенных финансов составил 
почти 4,1 млрд руб., из которых 3,8 млрд 
руб. составляют бюджетные средства. По 
результатам контрольных мероприятий 
выявлено около 3,3 тысячи нарушений и 
рисков на общую сумму 21,9 млн рублей. 
Значительная доля нарушений связана с 
муниципальными закупками, оплатой ра-
бот и услуг. Контрольно-счётной палатой 
города за прошлый год вынесено девят-
надцать представлений и одно предписа-
ние. Результаты проверок направлялись 
в городской Совет, главе администрации 
Белгорода, а также в прокуратуру. В насто-
ящее время уже устранены 72 % выявлен-
ных финансовых нарушений. 

Депутаты приняли информацию пред-
седателя муниципальной Контрольно-
счётной палаты к сведению.

Об имуществе
Заместитель мэра - руководитель коми-

тета имущественных и земельных отноше-
ний Кристина Пасика представила про-
екты решений о передаче муниципального 
имущества в региональную собственность 
и в безвозмездное пользование некоммер-
ческим организациям. 

Депутаты поддержали предложение 
передать в собственность региона земель-
ный участок на ул. Мокроусова, на котором 
расположен Центр для занятий художе-
ственной гимнастикой, прыжками на бату-
те и спортивной акробатикой «Сирень».

Кроме того, Центру реабилитации и 
интеграции инвалидов войны, а также 
региональному клубу коллекционеров в 
долгосрочную аренду будут сданы нежи-
лые помещения в качестве поддержки де-
ятельности социально ориентированных 
некоммерческих организаций. 

О мемориалах
Руководитель муниципального управ-

ления культуры Ольга Лесных сообщила, 
что работы по созданию мемориального 
комплекса в память белгородцев, погиб-
ших от рук фашистов в 1942 году на Камы-
шитовом заводе, близится к завершению. 
Предлагается внести изменение в проект 
и дополнить монумент надписью, которая 
является цитатой из книги Александра 
Крупенкова «Пройдёмся по старому Бел-
городу». 

По мнению членов комиссии по увеко-
вечению памяти выдающихся личностей 
и исторических событий, надпись усилит 

смысловую и эмоциональную нагрузку ме-
мориального комплекса на Камышитовом 
заводе. Народные избранники единоглас-
но поддержали внесение изменений в про-
ект памятника.

На сессии принято решение об установ-
ке на фасаде здания Белгородского юри-
дического института МВД РФ им. И.Д. Пу-
тилина мемориальной доски в память о 
выпускнике вуза Виталии Высторобском, 
который погиб при исполнении воинского 
долга в ходе СВО и был посмертно награж-
дён орденом Мужества. 

О наградах
Сформирован общественный Совет по 

присвоению в текущем году звания «По-
чётный гражданин города Белгорода». В 
его состав вошли двенадцать человек, 
которые будут участвовать в предвари-
тельном рассмотрении представленных 
кандидатур. 

Принято решение за многолетний до-
бросовестный труд и высокие показатели 
в оперативно-служебной деятельности ме-
далью «За заслуги перед городом Белго-
родом» третьей степени наградить главно-
го инженера Центра специальной связи и 
информации ФСО в Белгородской области 
подполковника Андрея Юрченко. Кроме 
того, к семидесятилетию со дня образо-
вания Центра отметить ряд сотрудников 
этого ведомства благодарственными пись-
мами председателя Белгородского город-
ского Совета.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Взгляд с большого экрана  ■ Дела депутатские

 ► Депутат горсовета Денис Загребайлов и активисты 
«Молодой Гвардии» организовали показ документального 
фильма «Богом хранимые».

Решения диктует время  ■ Сессия

 ► Состоялась седьмая сессия Белгородского городского 
Совета седьмого созыва, на которой были рассмотрены 
двадцать вопросов повестки дня.
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Глава городской администрации Ва-
лентин Демидов ответил на них в своём 
телеграм-канале.

Павел поинтересовался, проверены 
ли кладбища на наличие неразорвавших-
ся и других опасных предметов. Мэр за-
верил, что специалисты обследуют тер-
ритории сразу же после происшествий. 
При подготовке к пасхальным праздникам 
кладбища дополнительно проверят с ме-
таллоискателями.

- Сейчас проводим уборку, вывозим 
мусор. Установим на кладбищах бетон-
ные модульные укрытия. Подготовитель-
ные мероприятия будут завершены до 30 
апреля, - отметил Валентин Демидов. 

Мэр дал и уточнение по поводу бес-
платной парковки в частных крытых авто-
паркингах во время ракетной опасности. 

- Мы проанализировали все имеющиеся 
машиноместа в паркингах. Прорабатыва-
ем альтернативный вариант размещения 
автомобилей на плоскостных парковках в 
более безопасных территориях города и 
района, - сообщил градоначальник. 

По вопросу о приведении в порядок 
территории на границе Белгорода (со сто-

роны улицы Почтовой) и Разумного, Ва-
лентин Демидов ответил, что до майских 
праздников коммунальщики БГБ выпол-
нят санитарную уборку. Во второй поло-
вине мая запланирован покос амброзии. 
Дополнительная очистка территории но-
вой набережной от мусора и веток также 
внесена в план. Мэр поручил усилить ра-
боты. До конца недели комплексная убор-
ка должна быть выполнена. 

Белгородка Елена спросила о восста-
новлении дома № 36а на улице Корочан-
ской. В этот микрорайон градоначальник 
выехал лично. Здесь различные повреж-
дения есть в нескольких домах по сосед-
ству. Один из-за пожара восстановлению 
не подлежит, в остальных пострадали в 
основном окна и кровли. 

Подрядчика за этим сектором закрепи-
ли, он ждал поставки материалов, чтобы 
приступить к кровельным работам. Окна 
уже практически везде заменили, остался 
один стеклопакет. 

- Прошли, посмотрели, людей каче-
ство устраивает. Волнуются в основном 
из-за соседей, которые пострадали боль-
ше всего. Молодая пара чудом спаслась, 

женщина получила серьёзные травмы. 
К счастью, сейчас чувствует себя на-
много лучше. Ещё раз предложил семье 
возможность проживания в гостинице. 
А также подробно рассказал о том, как 
организован процесс восстановления, 
если дом был полностью разрушен в ре-
зультате атаки ВСУ. Попросил коллег из 
регионального Минстроя, которые зани-

маются такими случаями, дополнитель-
но проработать с собственниками. Есть 
индивидуальные вопросы, которые нуж-
но решить.

Своему заместителю и руководителю 
подрядной организации поручил держать 
объекты на контроле, - рассказал об этой 
поездке Валентин Демидов.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

 ► 18 апреля состоялся 
прямой эфир губернатора 
Белгородской области 
Вячеслава Гладкова. 
В нём глава региона 
ответил на вопросы 
белгородцев, заданные 
ему в социальных сетях. 
Мы выбрали наиболее 
важные замечания, 
касающиеся жителей 
Белгорода.

О безопасности
По поводу возможности доступа к 

крытым паркингам во время обстрелов 
губернатор ответил, что администрация 
Белгорода пока не нашла решение, так 
как большинство мест в паркингах уже за-
няты. Тем не менее в областной столице 
есть ещё несданные объекты с много-
уровневыми парковками. 

- На ближайшем оперштабе рассмот-
рим вопрос. Мы обязаны принять реше-
ние и обязать собственников обеспечить 
возможность укрыть автомобили хотя бы 
на период сохранения угрозы обстре-
лов, - заявил глава региона.

Один местный житель предложил са-
мостоятельно защищать своё здоровье 
и имущество от БПЛА с помощью ружья. 
Глава региона подчеркнул, что оружие 
несёт опасность для людей:

- Представим: вы живёте в МКД Бел-
города. У вас есть охотничье ружьё, раз-
решение на него. Летит беспилотник, вы 
выстреливаете, и он падает, взрывается 
над детской площадкой. Нельзя этим за-
ниматься. Есть Министерство обороны, 
Росгвардия и другие силовые структуры, 
которые отвечают за безопасность, в том 
числе по борьбе с БПЛА.

О детях 
На вопрос о продлении дистанционно-

го обучения в школах и вузах глава реги-
она ответил:

- Абсолютно очевидно, что до конца 
мая очного обучения не будет.

В ответ на замечание о необходимо-
сти прогулок для детей в детских садах 
губернатор Белгородской области отме-
тил, что сейчас во время уличных прогу-

лок всё равно сохраняется риск не успеть 
вернуться в безопасное помещение. 

- Чаще всего страшная трагедия про-
исходит тогда, когда человек находится 
на улице. Поэтому эти ограничения обу-
словлены не нашим желанием, а нашей 
действительностью, - сказал Вячеслав 
Гладков.

Одна из местных жительниц пере-
живает за безопасность детей во время 
летних военных сборов школьников. Гла-
ва региона сообщил, что ответственность 
будут нести не только родители (в рам-
ках Семейного кодекса), но и власти: все 
меры безопасности будут соблюдены, 
занятия пройдут на достаточном рассто-
янии от границы.

- Жизнь не останавливается. Обуче-
ние детей проводится в соответствии с 
программами. Жизнями детей рисковать 
точно никто не собирается. Там, где есть 
возможность, мы продолжаем очное об-
разование, в том числе и на военных сбо-
рах, - отметил Вячеслав Гладков.

По поводу группы детей, которая на-
ходится в Курганской области, губерна-
тор сообщил, что юные белгородцы - на 
расстоянии порядка 150 км от мест за-
топлений. 

 - Мы на связи с губернатором Курган-
ской области. Лично с ним разговаривал, 
он меня заверил, что нашим детям никог-
да ничего угрожать не будет. Фактически 
ежесекундный контроль за этой ситуаци-

ей сейчас обеспечен, - подчеркнул глава 
региона.

О спорте 
Как сообщил губернатор, в областной 

столице уже давно планировали создать 
Центр единоборств. К работам планиру-
ют приступить через полтора-два месяца.

- У нас очень много детей, которые 
занимаются единоборствами. Хочется, 
чтобы у них был свой суперсовремен-
ный дом. Да, стреляют, но жизнь не 
должна останавливаться, - сказал глава 
региона.

Вячеслав Гладков пообещал, что в 
ближайшее время расскажет об объекте 
подробнее.

О поддержке малого 
и среднего бизнеса 

- Есть определённые договорённости 
с Правительством РФ об оказании по-
мощи нашему малому и среднему биз-
несу в Белгороде, Белгородском районе, 
в Шебекинском округе, в Грайворонском 
округе, - рассказал губернатор. - Сейчас 
министерство экономики Белгородской 
области определяется с ОКВЭДами для 
того, чтобы эта помощь была адресная. 
И мы эту меру поддержки доведём до по-
страдавшего малого и среднего бизнеса.

О медицине
Белгородец поинтересовался у губер-

натора, можно ли отправлять местных 
жителей на операции, обследования в 
другие города России. Вячеслав Гладков 
уверил, что, несмотря на оперативную 
обстановку, первую и плановую медпо-
мощь в области продолжают оказывать. 
Если всех будут отправлять на лечение 
в другие города, то есть риск потерять 
сферу здравоохранения в Белгородской 
области, уточнил губернатор.

- С одной стороны, нельзя допускать 
ошибок с точки зрения безопасности. С 
другой - нельзя допустить того, что мы 
потеряем здравоохранение. Здесь непро-
думанных решений быть не может, - под-
черкнул он.

Более того - в этом году в Белгороде 
начнут строить больницу скорой меди-
цинской помощи. Изначально строитель-
ство планировалось в 2025 году, однако 
сейчас принимаются все меры для того, 
чтобы ускорить этот процесс.

- У нас есть проект и решение Прези-
дента, которое взяли в работу. БСМП - 
один из главных объектов здравоохране-
ния. Я уверен, несмотря на оперативную 
обстановку, динамика будет лучше, - со-
общил глава региона.

О льготах 
для бойцов самообороны

На прямую линию поступил вопрос 
об отсутствии льгот для представителей 
 теробороны. Глава региона отметил, что 
власти выполняют все свои обязательства 
по обеспечению бойцов обмундирова-
нием, снаряжением и транспортом. Также 
не забывают о заслугах представителей 
самообороны и поощряют их за службу.

К сожалению, трое бойцов погибли в 
ходе службы, но чтобы поддержать их 
семьи, было принято решение ежемесяч-
но выплачивать их несовершеннолетним 
детям по 50 тысяч рублей до достижения 
ими 21-летнего возраста.

- Сейчас прорабатываем договорные 
взаимоотношения с Росгвардией и Ми-
нистерством обороны. Например, после 
подписания контракта в резерв и страхо-
вые выплаты, и гарантии государства мог-
ли бы распространяться и на членов са-
мообороны, - отметил Вячеслав Гладков.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА РЕГИОНА

Безопасность по-прежнему в приоритете  ■ Прямая линия

По следам прямой линии  ■ Контроль

 ► Некоторые вопросы, прозвучавшие в эфире 
от губернатора региона, мэр Белгорода взял 
под личный контроль.
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Общество

Чтобы понять, за что награждают 
этих людей, мы заглянули в один из бел-
городских дворов, где смогли оценить 
результаты трудов инициативных граж-
дан. Тюльпаны, нарциссы, маки и даже 
кактусы - цветущий сад под окнами МКД 
на проспекте Ватутина появился по ини-
циативе жителей. Неравнодушные люди 
своими руками высаживают цветы и уха-
живают за ними.

- Этим у нас занимается моя сосед-
ка - хирург, - с гордостью рассказывает 
председатель совета МКД Галина Гав-
риченко. 

Про свои труды она говорит скромно, 
ведь не видит в этом ничего необыч-
ного. Создавать красоту, чтобы всем 
было  комфортно жить, для неё - дело 
привычное.

- Чтобы наша жизнь была красивой и 

счастливой. Чтобы наши дети радова-
лись, оставались здесь жить, прослав-
ляли Белгородскую землю, - объясняет 
Галина Алексеевна.

Четыре года назад активные жители 
выступили с инициативой реконструи-
ровать территорию. Благодаря органам 
местного самоуправления теперь жиль-
цов радуют зоны для отдыха, игр и заня-
тий спортом во дворе. Заходим в подъ-
езд и видим там море, пальмы и маяк. 
Галина Алексеевна нарисовала эту кар-
тину сама. 

- ТОСы - это одна большая семья, 
которая решает любой вопрос. Но сама 
по себе она решить вопросы не может. 
Поэтому идём в УК, она нам подсказы-
вает, что нам делать дальше: либо идти 
в  администрацию города, либо в жилищ-
ную инспекцию. Все вопросы решаются 

вместе! - рассказывает председатель 
ТОС «Старт 1» Андрей Сурнин.

Парковку во дворе на улице Шалан-
дина тоже создали по инициативе жите-
лей. Члены местного ТОСа постоянно 
благоустраивают участок, следят за чи-
стотой и порядком.

- Всё, что сделано на этой площад-
ке, это силами людей. То есть мы ор-
ганизовались. Было не очень просто. 
Но во всяком случае люди из разных 
домов, разного возраста, разных инте-
ресов собрались и сделали вот такую 
стояночку, - с гордостью демонстриру-
ет плод коллективного труда председа-

тель  гаражно-стояночного кооперати-
ва им. генерала Ватутина Александр 
Хрис тенко.

Эти люди - пример сплочённости 
и самоорганизации. Самое главное - 
они приносят пользу и радость окружа-
ющим.

- С такой деятельной командой при-
ятно работать и воплощать наши общие 
проекты. Вы несёте позитив, сглаживае-
те всевозможные ситуации, любите свой 
город, наш любимый Белый город, лю-
бите свой дом, двор, хотите обустроить 
кварталы, дома, - восхищается предста-
вителями ТОСов первый заместитель 
председателя Белгородской областной 
Думы Любовь Киреева.

И с ней трудно не согласиться. Это 
обычные люди с простыми человечески-
ми желаниями, которые хотят удобную 
лавочку, современную детскую площад-
ку, ухоженную клумбу, чтобы их окружа-
ла красота. Но при этом они берут всё 
в свои руки и реализуют самые смелые 
задумки. 

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

- Эта акция проходит в рамках Все-
российского конкурса акций «Семейный 
код донора. Регион как одна команда». 
А ещё сегодня мы чествуем семейные 
пары, семейные династии, для которых 
донорство стало особой доброй и хоро-
шей традицией, - рассказала заведую-
щая отделом комплектования донорских 
кадров Центра крови Белгородской об-
ласти Светлана Журавлёва.

Светлана и Алексей Червяковы - 
почётные доноры. Кровь сдают уже бо-
лее 15 лет. 

- Мы всем советуем сюда приходить. 
Это помогает людям, которые нуждают-
ся в крови, и нашему организму, мы себя 
чувствуем очень хорошо и всем реко-
мендуем становится донорами, если нет 
противопоказаний, - отметили они.

Перед первой донацией определяют 
группу крови человека и резус-фактор, 
проверяют уровень гемоглобина. Также 
изучают на отсутствие: гепатитов В и С, 
сифилиса и ВИЧ. Причём низкий уро-
вень гемоглобина - самая частая причи-
на отвода от сдачи.

За 2 дня до донации нужно отказать-
ся от жирной, острой и жареной пищи, 
от газированных напитков. Важно вести 
здоровый образ жизни и обязательно 
выспаться перед сдачей крови.

Утром в день сдачи крови очень ва-
жен лёгкий завтрак. Затем, непосред-
ственно перед самой сдачей, нужно вы-
пить сладкого чая. Если самочувствие 
хорошее и врач-трансфузиолог дал до-
бро - дело за малым. Вены осматрива-
ют, выбирают подходящую руку и при-
ступают к главному. Цель достигнута, 

можно считать себя донором. После 
всех манипуляций накладывают тугую 
повязку, которую можно снять только че-
рез 4 часа после донации.

После сдачи крови нужно посидеть 
в течение 10-15 минут. Вставать нужно 
без резких движений, отслеживая само-
чувствие. При слабости и головокруже-
нии сообщить об этом врачам. 

- Для того чтобы стать донором, нужно 
достичь 18-летнего возраста, иметь вес 
не менее 50 килограммов и доброволь-
ное желание сдавать кровь. Временные 
противопоказания - это все респиратор-
но-вирусные инфекции, такие, как грипп, 
ангина и другие, - пояснила заместитель 
главного врача по медицинской части 
Светлана Железникова.

В день акции в Центре крови желаю-
щих сдать кровь и помочь незнакомым 
людям собралось немало. Среди них 
были и волонтёры. 

- Донорство является одним из самых 
важных, добрых и благородных поступ-
ков. И сейчас это очень важно. Когда 
мы сдаём кровь, мы помогаем и спаса-
ем как минимум четыре жизни, - под-
черкнул координатор волонтёров Илья 
Долженков.

Регулярная сдача крови способствует 
омолаживанию организма, улучшению 
обменных процессов в органах и тканях. 
Положительно влияет и на психическое 
здоровье человека. Так что это не толь-
ко не страшно, но и очень полезно и 
важно как для самого донора, так и для 
общества.

Яна ДЕМИДОВА 
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Члены комиссии внимательно изучи-
ли каждый проект.

- Первое, чтобы он принёс однознач-
но пользу городу. Чтобы та территория, 
на которой он будет реализован, тре-
бовала реализации этого проекта, он 
был там востребован. Или, если он ре-
ализуется для какой-то группы людей, 
действительно этим людям был нужен и 
ими же был поддержан, - отметил пред-
седатель Общественной палаты Белго-
рода Денис Глотов.

Одна из таких инициатив - проект 
строительства моста через реку Везёлку 
в белгородском квартале «Болховец». 

- Ему 70 лет, он уже никакой. Мы его 
своими силами ремонтировали (иници-
ативная группа, нас 10 человек), прива-
ривали перила (их не было изначально), 
красили, траву выкашиваем регулярно 
от мостика до мостика. Но построить но-
вый (на проект надо 900 тысяч), конеч-
но, мы не в состоянии, - рассказывает 
местная жительница Татьяна Савенко.

Татьяна Савенко защищает этот про-
ект уже третий год. И каждый раз мосту 
становится всё труднее доставлять жи-
телей садового товарищества на другой 
берег.

- Он накренился, находится в крити-
ческом состоянии. То есть если его не 
сделают, он рухнет. Нам ходить придёт-
ся час, а так мы ходим 10 минут до оста-
новки, - говорит она.

Конкурсные заявки рассматривают по 
4 направлениям: одно из них - формиро-

вание здорового образа жизни. Активист 
района Оскочное Юрий Жижко занялся 
благоустройством территории в 2021 
году. И сегодня там, где был пустырь и 
заросли, построили профессиональный 
стадион, который стал местом притяже-
ния молодёжи.

- Если первые годы приходило 20-30 
человек, сейчас совсем другое дело. 
Соревнования в том году проводили - до 
156 человек участвовали: Курск, Суджа, 
Воронеж, - отмечает он.

Но на этом жители останавливаться 
не собираются. Чтобы спортом могли за-
ниматься все, независимо от своих фи-
зических возможностей, Юрий предла-
гает построить специальную площадку с 
тренажёрами для инвалидов.

- Смотрел в других городах, созвани-
вался с людьми. Две недели назад был 
в Нижнем Новгороде. Меня познакоми-
ли, ездили, показали. Я так и созрел. 
Хочу лучший опыт других городов пере-
нять и внедрить у нас в Белгороде, - при-
знаётся Юрий.

Члены комиссии оценят актуальность 
инициативы и перспективы её развития, 
одобрение жителями территории и вне-
бюджетные источники на реализацию 
проекта. По итогам конкурса шесть луч-
ших идей получат поддержку из средств 
городского бюджета и возможность реа-
лизовать свои планы.

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Когда нужна кровь  ■ Акция

 ► В областном центре прошла донорская акция «Когда мы 
едины, мы непобедимы».

Проекты  
борются за средства

 ■ Конкурс

 ► Сделать свой двор более современным, удобным или 
просто уютным под силу каждому белгородцу. На ежегодный 
конкурс инициатив по развитию территорий «Белгород 
меняется» в 2024 году поступило 28 заявок.

Благоустройство своими руками  ■ Самоуправление

 ► На днях в ДК «Энергомаш» чествовали представителей 
лучших ТОСов (территориального общественного 
самоуправления). Им вручали благодарственные 
письма за активное участие в общественной жизни 
города Белгорода.
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Прежде всего отметим, что работа 
вахтами подразумевает труд в отдале-
нии от места проживания работников 
и отсутствие возможности доставлять 
их домой ежедневно. Поэтому для них 
организуют временное проживание в 
непосредственной близости от места 
работы. Чаше всего такая трудовая де-
ятельность связана с добычей нефти 
и газа, лесозаготовками, рыбным про-
мыслом и разработкой драгоценных ме-
таллов, а работодатели не любят, когда 
труженики рассказывают о специфике 
своей работы.

- Я житель города в Белгородской об-
ласти, но уже около 20 лет тружусь по 
вахте. Извините, не могу назвать своего 
имени и фамилии, а также организацию, 
сотрудником которой являюсь. Таковы 
правила, которые я обязан выполнять. 
Поэтому поведаю о моей работе в пре-
дыдущей организации, где я трудился 
несколько лет назад, - говорит наш ге-
рой. 

Вахтовый метод появился в жизни 
Вируса в 2004 году в возрасте 30 лет. 
К этому моменту у него за плечами уже 
был техникум, но молодой человек ре-
шил поступить и в вуз. Как объясняет 
герой, непростой путь вахт он выбрал из 
желания заработать, обеспечить себя и 
семью, купить жильё и машину.

Было немало поисков среди серьёз-
ных вакансий. В итоге наш собеседник 
попал в сервисную компанию по обслу-
живанию и ремонту насосно-компрес-
сорных труб, которые задействованы 
в выкачке нефти из скважин. А потом 
деятельность белгородца была связа-
на с обслуживанием и ремонтом прибо-
ров, датчиков, систем автоматического 
управления, промышленных компьюте-
ров и иного оборудования.

- Искал работу в Москве, а в итоге по-
пал на Север. Такое бывает, ничего не 
попишешь, - улыбается мужчина.

Начиналось всё с малого: серьёз-
ных денег на первых вахтах не платили, 
сказывалось отсутствие опыта и низкий 
разряд.

- Честно сказать, поначалу был жутко 
недоволен: насмешки со стороны прия-
телей, поиски подработки на «отдыхаю-
щей вахте» (то есть в период выходных 
дней дома. - Прим. авт.). Задержался на 
этом месте работы, во-первых, потому 
что до этого никогда не занимался ра-
ботой с программируемыми логически-
ми контроллерами и чувствовал к этому 
интерес, а во-вторых, с коллективом по-
везло: было много грамотных и замеча-
тельных людей из разных уголков нашей 
необъятной страны и других стран СНГ. 
Многие помогали, подсказывали, об-
учали. Кроме того, был оплачиваемый 
учебный отпуск, а на тот момент не все 
организации его предоставляли, - пояс-
няет Вирус.

Целеустремлённость и интерес к ра-
боте были вознаграждены, подтвержде-
нием тому стало повышение разряда и 
перевод на должность инженера. В тот 
же период наш герой и получил свою 
кличку - «Вирус».

- Моя первая отладка программного 
обеспечения была не совсем удачной. 
После загрузки ПО с системой случи-
лось что-то совсем неадекватное. Все 
испугались, начали кричать: «Ты что, 
вирус запустил?». Но всё обошлось. От-
ключил оборудование, проверил, нашёл 
ошибки и исправил их, - вспоминает ге-
рой. 

Режим работы Вируса тогда был 30 
дней труда и 30 отдыха, в которые так-
же включено время пути, оплачиваемое 

по соответствующему тарифу. В трудо-
вые дни выходных нет. Рабочий день - с 
08.00 до 20.00 и наоборот. Ночные сме-
ны оплачивались дополнительно. В те-
чение года предусмотрен оплачиваемый 
отпуск. Доставляли специалистов из Мо-
сквы авиационным и железнодорожным 
транспортом. 

- Распространено мнение, что вахто-
вый метод - это работа в условиях Край-
него Севера и Сибири. Да, по большей 
части это так. Но, помимо этого, вахтой 
трудятся в Москве и в других городах и 
областях нашей большой страны. Это 
необязательно покорение Севера и не 
всегда длинный рубль, - отмечает Ви-
рус.

Будучи в должности инженера, муж-
чина не стал кабинетным начальником. 
Как говорит он сам, всё осталось при-
мерно так же, только прибавилось от-
ветственности и зарплата подросла. Со 
временем пошли и «полярки» - надбавки 
за работу на Крайнем Севере.

По большей части наш герой трудил-
ся под Нижневартовском, Ханты-Ман-
сийском, Нефтеюганском, в Томской об-
ласти, в Ямало-Ненецком автономном 
округе. Бытовые условия везде были 
разные, не всегда хватало хороших мест 
для проживания в общежитиях. Как по-
ясняет рассказчик, представители орга-
низации не стремились оплачивать луч-
шие условия.

Труд был нелёгким: большая часть 
года - «зима», недолгое тепло неизмен-
но сопровождается комарами и мошка-
рой, да и само производство было вред-
ным из-за остатков асфальтно-смольных 
отложений на трубах. Нередко по долгу 
службы на передвижных комплексах 
приходилось помогать механикам, элек-
трикам, операторам - от этого зависела 
бесперебойность и надёжность работы 
комплекса, а как следствие и заработок.

Отношения с коллегами сложились 
хорошие. Хотя порой и бывали сканда-

лы, но до драк никогда не доходило, за 
это грозило моментальное увольнение. 

Позже дисциплина стала строже - 
прогулки и курение только в строго отве-
дённых местах, сухой закон, ответствен-
ный подход к порядкам проживания.

- Были отдельные личности, что упо-
требляли, но такие надолго не задер-
живались. Были и такие, что по пути с 
работы спускали много денег, попадая в 
разные истории. Такое в коллективе не 
приветствовалось, - вспоминает Вирус.

А потом компания стала экономить на 
сотрудниках, особенно на спецодежде 
и средствах индивидуальной защиты. В 
такой работе они крайне важны. Нача-

лись и проблемы с выплатами. К этому 
моменту наш собеседник уже окончил 
вуз, поэтому вскоре нашёл другую рабо-
ту - в более солидной и прогрессивной 
компании, которая предоставила ему хо-
рошие возможности.

- Везде есть свои плюсы и минусы. В 
вахтовом методе работы тоже. Из плю-
сов - хорошая зарплата, которая, конеч-
но, зависит от конкретного предприятия, 
и график работы лично для меня тоже. 
В «отдыхающую вахту» можно съездить 
куда-нибудь с семьёй или просто на ры-
балку, охоту, в санаторий, делать свои 
домашние дела, заниматься самораз-
витием, образованием, спортом. При 
желании и возможности можно подрабо-
тать, - говорит наш герой.

Главный минус - это воздействие на 
здоровье. От работы без выходных нака-
пливается усталость. К этому прибавля-
ется смена часовых поясов, адаптация 
к климату после переездов и перелётов, 
другие опасные и вредные факторы. Не 
всегда вахтовики находят понимание и 
в семье, многие разведены, а какие-то 
живут на две семьи. Бывают проблемы с 
детьми. Но много примеров, когда семья 
только крепнет - зависит от людей и от-
ношения друг к другу.

И ещё несколько слов напоследок:
- За туманами и романтикой на вахту 

не ездят. Туда нас гонит желание зара-
ботать. И те, кто остаются на этой рабо-
те, - сильные люди! Прежде всего силь-
ные духом. Не всякий может переносить 
такие трудности. Поэтому хорошо, что 
появился праздник, напоминающий о 
них и их непростом труде.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО ИЗ АРХИВА ВАХТОВИКА

Вахтовый метод Вируса
 ► 27 апреля в России отмечается День вахтовика. Что мы знаем об этой работе? В основном 

на ум приходят стереотипы: суровый бородатый мужчина, работа на Севере, высокие зарплаты 
и редкие визиты домой. Чтобы узнать, какова на самом деле жизнь вахтовым методом, 
мы поговорили с белгородцем, многие годы испытывающем на себе все её прелести и тяготы. 
Он представился загадочным именем Вирус.
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Акция впервые прошла в 2006 году и за 16 лет её про-
ведения фонды музея регулярно пополняются дарами 
людей, не равнодушных к сохранению художественного 
наследия.

В этом году в выставке принимают участие произведе-
ния преподавателей Санкт-Петербургской академии худо-
жеств имени Ильи Репина. Все они были переданы в дар 
белгородскому музею после выставки преподавателей и 
выпускников академии, имевшей большой успех весной 
2023 года. Сама идея проведения такой выставки ото-
звалась и у ректора академии - Семёна Михайловского 
и декана факультета теории и истории искусств Светла-
ны Грачёвой. Гости смогли оценить, насколько трепетно 
подбирались работы для выставки в белгородском музее. 

Каждая со своей историей, 
почерком и настроением.

Безусловно, такие вы-
ставки не делаются за один 
день. После подписания 
договора о сотрудничестве 
была проделана колоссаль-
ная работа, чтобы эти про-
изведения искусства были 
показаны в Белгороде. В 
экспозицию вошли 14 работ 
13-ти авторов, а в сам фонд 
музея в рамках акции даре-
ния поступило более 30 про-
изведений живописи, гра-
фики и скульптуры. Участие 
в акции приняли 22 деятеля 
современного искусства 
Санкт-Петербурга, которые 
подарили нашему городу частичку себя и своего тонкого 
видения картины мира. Благодаря этому петербургская 
академическая школа теперь более полно представлена 
в Белгороде.

- Я очень рада, что состоялась выставка преподавате-
лей и выпускников Академии художеств имени Ильи Репи-
на в 2023 году, не в последнюю очередь потому, что в своё 
время я сама её окончила и знала, что подобная экспо-
зиция будет интересна жителям Белгорода. Так в итоге и 
получилось. Ну, а то, что педагоги академии по окончании 
выставки сделали такой щедрый подарок Белгороду, - за-
мечательно вдвойне! - поделилась заведующая сектором 
графики Белгородского государственного художественно-
го музея Наталья Гончаренко.

Среди авторов выставки - академик РАХ, заслуженный 
художник России Хамид Савкуев. Его работы - это вопло-

щение реализма и отражение проблем современного че-
ловека и общества, герои его произведений - односельча-
не художника и жители Кавказа. Автор переосмысливает 
глобальные проблемы, вопросы нашего поколения через 
возвращение к своим корням. В дар белгородскому музею 
он передал картину «У печи» (2007), в которой ежеднев-
ная рутина словно превращается во что-то очень важное, 
монументальное, где человек и труд стоят во главе всей 
жизни.

В последние годы известный петербургский монумен-
талист, профессор Сергей Репин (р. 1948), академик 
РАХ, заслуженный художник России, реализует свой твор-
ческий потенциал преимущественно в пейзажных произ-
ведениях. Практически все картины автора последних лет 
связаны с Псковской землёй. Его композиция «В озёрном 
краю», переданная белгородскому музею, сразу обра-
щает на себя внимание яркими красками и невероятным 
ощущением красоты русской земли: неба, до которого, 
кажется, можно дотянуться рукой, озера с его стеклянной 
гладью и родными душе берёзами. 

В экспозицию также вошли произведения заслужен-
ных художников России Александра Чувина («В лунном 
свете»), Юрия Калюты («Портрет Анастасии Доленко»), 
Веры Мыльниковой («Цветы и лимон»), а также живо-
писцев Сергея Пичахчи, Константина Грачёва, Ана-
стасии Николаевой-Берг, Максима Моргунова, Сергея 
Данчева, Ивана Журавлёва, Станислава Мирошни-
кова, Артёма Тихонова, графиков Андрея Скляренко 
и Романа Оленича, скульптора Андрея Мартьянова и 
других авторов.

Вся выставка пронизана трепетом и любовью к рус-
ской земле. И неважно, в каком регионе создавались те 
или иные произведения мастеров, ведь главная отличи-
тельная черта этих работ - любовь к своему Дому. На про-
тяжении всего просмотра экспозиции, в голове то и дело 
звучали строки: «Это всё моё родное. Это Родина моя!». 
Радовать посетителей выставка будет до 2 июня.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

«Из Петербурга с любовью…»  ■ Вернисаж

 ► Яркие цвета словно заполнили радостью выставочное 
пространство в холле первого этажа Белгородского 
художественного музея. Игра красок, необычных лиц, 
линий и мазков - всё это экспозиция выставки в рамках 
ежегодной акции «Дары и дарители», приуроченной 
к Международному дню музеев.

6+
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На мероприятии присутствовали члены 
Белгородского регионального отделения 
Общероссийской общественной органи-
зации «Бамовское содружество», которое 
было создано в Белгороде в 2021 г. С при-
ветственным словом к участникам высту-
пил Валерий Васильевич Конарев - ру-
ководитель отделения. Он торжественно 
открыл выставку «Даёшь БАМ!», посвя-
щённую стройке века.

Тёплыми воспоминаниями о работе 
на БАМе поделился Иван Васильевич 
Деревянкин, человек-легенда, бригадир 
бурильщиков треста «Бамтрансвзрыв-
пром», укладчик «золотого звена». Он 
прибыл туда в 1974 г. и вертолётом был 
переправлен в посёлок Звёздный. Начал 
работать плотником, затем занял долж-
ность машиниста на буровой установке. 
Неоднократно был победителем социа-

листического соревнования. В сентябре 
1984 г. оказался в сводной бригаде Алек-
сандра Бондаря по укладке «золотого 
звена» - последней стыковочной рельсо-
вой платформы между восточной и запад-
ной частями БАМа. 

В строительстве восточного участка ма-
гистрали принимали участие военнослужа-
щие железнодорожных войск. Руководил 
работами на этом участке генерал-майор 
Николай Иванович Ковалёв. В 1985 г. 
он отправился на БАМ. 25 мая из г. Тынды 
прилетел вертолётом в г. Верхнезейск, не-
большой поселок в Зейском районе Амур-
ской области, где прослужил 6 лет. Это 
был завершающий период строительства 
магистрали. Военнослужащие железно-
дорожных войск отвечали за весь вос-
точный участок, а именно: строительство 
искусственных сооружений, отсыпку зем-

ляного полотна, укладку пути, установку 
опор электроснабжения, автоблокировку и 
связь, строительство посёлков.

О вкладе транспортных строителей рас-
сказал Александр Иванович Шевелёв, 
заместитель управляющего «Трансюж-
строя». После завершения строительства 
магистрали они приехали в г. Белгород, 
здесь в 1991 г. был открыт филиал Бел-
городского треста «Нижнеангарсктранс-
строй» (который позже был преобразован 
в «Трансюжстрой»). Более 150 тыс. кв. м 
жилья построено в Белгороде и Белгород-
ской области. Бамовцы принимали участие 
в строительстве мемориального комплек-
са «Третье ратное поле России» в посёлке 
Прохоровка. 

Особую атмосферу задал приехав-
ший из Москвы Николай Александрович 
Коробков, автор и исполнитель песен о 
БАМе. Прозвучавшие в его исполнении 
песни вновь вернули участников меропри-
ятия во времена комсомольской юности.

Гости ознакомились с выставкой «Да-
ёшь БАМ!», экспонаты которой рассказы-
вают об истории легендарной стройки и 
освещают вклад в неё белгородцев.

Байкало-Амурская магистраль стала 
важнейшей транспортной артерией Рос-
сии и одной из крупнейших железнодо-
рожных магистралей в мире. Тысячи ки-
лометров от Тайшета до Тихого океана 
пролегли через горы, болота, зоны вечной 
мерзлоты, сейсмоопасные районы, полно-
водные реки.

История БАМА созвучна истории стра-
ны. Это наша гордость. Сейчас по БАМу 
ежесуточно проходят 8 поездов, объёмы 
перевозок составляют 12 млн тонн грузов 
в год. Запущен новый комплексный желез-
нодорожный проект «Восточный полигон». 
Это дорога в будущее. Её возможности 
будут постоянно расширяться. И во всём 
этом есть вклад белгородцев.

Анна ГОНЧАРОВА, 
старший научный сотрудник  

отдела истории БГИКМ
ФОТО ИЗ АРХИВОВ МУЗЕЯ БГИКМ  

И БРО ООО «БАМОВСКОЕ СОДРУЖЕСТВО»

Заглянуть в комсомольскую юность  ■ Встреча

 ► В Белгородском 
государственном 
историко-краеведческом 
музее состоялось 
торжественное 
мероприятие 
«Время гудит. БАМ!» 
в рамках открытия 
выставки, посвящённой 
50-летию начала 
строительства 
Байкало-Амурской 
магистрали.

Поёт Н.А. Коробков.

И.В. Деревянкин.

Экспонаты рождают воспоминания.

 А.И. Шевелёв. Н.В. Борисенко.

В.В. Конарев перерезает красную ленточку.
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Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

 ► История государства, 
как известно, сплетена 
из жизней отдельных 
людей и целых семей. 
Мой рассказ о трудовой 
династии энергетиков, 
из которой я происхожу.

Родоначальниками династии считаются 
прадедушка Дмитрий Яковлевич Цехош, 
прабабушка Валентина Петровна Воти-
нова и двоюродный прадедушка Герман 
Петрович Фёдоров. В далёком 1959 году 
они работали на строительстве Енаши-
минской ГЭС на реке Енашимо у рабочего 
посёлка Северо-Енисейский Красноярско-
го края. В 1961 году она была введена в 
эксплуатацию и стала первой ГЭС в реги-
оне. Оба прадедушки работали на тракто-
рах, участвовали в строительстве плотины 
и подъездных дорог к ней. Посёлок нахо-
дится немного южнее тундры, зимой там 
стояли морозы до 50-60 градусов ниже 
нуля. Даже выдыхаемый людьми воздух 
превращался в мелкие льдинки. Лето там 
очень короткое, а в мае и июне - белые 
ночи, когда солнце практически не заходит 
за горизонт. Такие тяжёлые природные ус-
ловия не сломили моих родных, а закали-
ли и воспитали их силу духа. 

В 1967 году они переехали в посёлок 
Раздолинск Мотыгинского района Крас-
ноярского края, он расположен на реке 
Рыбная, которая впадает в Ангару. Мои 
родные прокладывали просеки для линий 
электропередачи. Прадедушки пилили 
огромные деревья, а прабабушка с други-
ми женщинами рубили с них ветки. Зимой 
в сибирской тайге очень много снега, а 
летом другая беда - это комары и мошка. 
Рабочим выдавали специальные шляпы с 
мелкой сеткой. Бабушка рассказывала, что 
когда у родителей был выходной, дети в 
этих шляпах ходили в лес по ягоды. А ещё 
родители приносили с работы оставшийся 
хлеб и чай с таёжными травами - «гости-

нец от лисички или зайчика». Бабушка ча-
сто вспоминала, что вкуснее хлеба она не 
ела. Так люди и жили: довольствовались 
малым, радовались мелочам и творили 
Историю. Слова «Жить - значит работать» 
произносили с гордостью.

В 1968 году Герман Петрович с семьёй 
уехал на строительство Усть-Хантайской 
ГЭС на реке Хантайка, недалеко от посёл-
ка Снежногорск. В 1970 году был запущен 
первый агрегат ГЭС. В 1972 году праде-
душка зимой переезжал на тракторе через 
реку и утонул: вместе с трактором ушёл 
под лёд. Об этой трагедии в нашей семье 
говорят: «Погиб на боевом посту». 

Да, мои прадедушки и прабабушка не 
были светилами науки, не изобрели но-
вых технологий, но они стояли у истоков 
строительства ГЭС и внесли в него до-
стойный вклад, потому что без дорог, без 
плотины был бы невозможен и ввод в экс-
плуатацию этих объектов. А значит, прак-
тически в каждой лампочке в Восточной 

Сибири и на Севере есть частичка труда 
моих предков.

Продолжателем династии стал мой 
дедушка Михаил Николаевич Жуков. С 
1976 по 1980 год он работал на цементном 
заводе в посёлке Яшкино Кемеровской об-
ласти - занимался ремонтом трансформа-
торов в электроцехе. В 1989 году дедушка 
с бабушкой Светланой Александровной 
и моим папой, которому в то время было 
всего 13 лет, переехали в посёлок Синего-
рье Магаданской области. Рядом с посёл-
ком находилась Колымская ГЭС. Дедушка 
работал там до 1991 года в отделе автома-
тизированных систем управления.

Как правило, в трудовых династиях про-
фессиональные навыки усваиваются, что 
называется, «с молоком матери». В 1993 
году свой трудовой путь начал и мой отец, 
Евгений Михайлович Жуков. Он часто 
рассказывает о необычайной красоте Ко-
лымского края. Посёлок Синегорье со всех 
сторон окружён сопками. Особенно на-

рядными они становятся осенью: кажется, 
на них рассыпается вся палитра красок! А 
зимой, несмотря на сильные морозы, река 
Колыма не замерзает на протяжении не-
скольких километров. Над ней стоит туман, 
будто посёлок купается в молоке. А ещё 
там живут и трудятся замечательные, до-
брые, открытые и отзывчивые люди. 

В 1994 году папа переехал в Сибирь, 
где познакомился с моей мамой, Натальей 
Петровной Жуковой (Сальниковой). Они 
много рассказывают мне о Сибири и Севе-
ре. Мама в детстве была на Саяно-Шушен-
ской ГЭС на Енисее и до сих пор вспомина-
ет своё впечатление от её мощи, которая 
заставляет чувствовать себя крошечным 
человечком. 

В 2001 году мои родители переехали в 
Белгород, где родилась я. Мой папа - кан-
дидат технических наук, работает в БГТУ 
им. В.Г. Шухова доцентом кафедры «Тех-
нология машиностроения».

Семейная история оказала влияние и на 
меня. В четвёртом классе я увлеклась про-
ектной деятельностью в области альтер-
нативной энергетики. Я посещала станцию 
«АльтЭнерго», брала интервью у её дирек-
тора, рассчитывала, сколько домов могут 
обеспечить электричеством ветряные и 
солнечные электростанции, насколько они 
сократят вредные выбросы в атмосферу 
региона, а ещё установила с папой летний 
душ и лампочку для освещения двора на 
основе ветрогенератора. В ноябре 2023 
года я как лауреат Всероссийского конкур-
са творческих проектных и исследователь-
ских работ «#ВместеЯрче» приняла уча-
стие во Всероссийской инженерной смене 
«Школа молодого энергетика». 

И всё-таки я не планирую связать свою 
будущую профессию с делом нашего рода. 
Мечтаю стать журналистом и думаю, что и 
там могу внести свой вклад, поднимая про-
блемы экологии и использования альтер-
нативной энергии. Ведь за мной сила ди-
настии и поддержка всей семьи. 

Елизавета ЖУКОВА

Двадцать тысяч инициативных моло-
дых людей в возрасте от 14 до 35 лет объ-
единились, чтобы установить международ-
ные связи, принять совместные решения, 
ознакомиться с культурой России, а также 
послушать лекции именитых спикеров, экс-
пертов и представителей крупнейших кор-
пораций мира.

Это событие стало самым ярким в моей 
памяти за последнее время. Целую не-
делю федеральная территория «Сириус» 
напоминала один сплошной праздник: по-
всюду были яркие баннеры, флаги, музы-
ка, интерактивы, выступления артистов. 
Вся территория была разделена на тема-
тические зоны: Международный аэропорт 
ВФМ, площадь «Душа России», Централь-
ный стадион им. Льва Яшина, Между-
народный молл «Арт.Молодость» и так 
далее. Специально к событию было по-
строено много дополнительных объектов.

Особенным фестиваль стал ещё и по-
тому, что впервые принял несовершенно-
летних участников от 14 до 17 лет. Я стала 
одним из них. Две тысячи российских и ино-
странных детей стали частью юниорского 
трека ВФМ. Образовательный центр «Си-
риус» встретил нас тематической програм-
мой от Движения Первых, отзывчивыми 
кураторами и интересными активностями.

«Мамуль, всё в порядке. Программа 
проходит отлично! Времени скучать нет. 

Скажи папе, что я очень много общаюсь 
с иностранцами, практикую английский. 
Сегодня видели море и гуляли по набе-
режной. Ветер был ужасно холодным, но 
внутри мне было очень тепло от осознания 
того, что меня окружают единомышленни-
ки со всего мира. Это нереальное события, 
я счастлива, что нахожусь здесь», - писала 
я маме в один из первых дней.

Всемирный фестиваль молодёжи - это 
огромное событие, которое собрало вме-
сте кардинально разных людей со своими 
интересами и взглядами. И каждому есть 
что вспомнить. 

- Это было настолько ярко, насыщенно 
и душевно, что не описать словами, - рас-
сказала участница взрослого трека белго-
родка Полина Букцая. - Меня впечатлила 
разносторонняя программа: от образова-
тельной до культурно-развлекательной, и 
потрясающая атмосфера: красочная, му-
зыкальная и очень дружелюбная. Я очень 
сильно прониклась ВФМ и хотела получить 
от него максимум пользы. Я с утра до ночи 
проводила время на площадках: была на 
всех зарядках, посещала лекции, мастер-
классы и концерты. С радостью знакоми-
лась с ребятами из разных городов и стран.

На фестивале регионы России были 
представлены в виде тематических лока-
ций, Белгородская область не стала ис-
ключением. Участникам наш павильон 

запомнился как место, где можно немного 
замедлиться, пообщаться и выпить наи-
вкуснейший кофе.

- Всемирный фестиваль молодёжи - это 
моя мечта, которая сбылась! Это самый 
масштабный фестиваль, он проводится 
раз в 6 лет. На него желают попасть тыся-
чи человек. А какой сложный был конкурс-
ный отбор! Я очень старался! Еле успел 
отправить конкурсное задание в послед-
ний момент! - поделился участник детского 
трека Артём Образцов из Оренбургской 
области. - На самом фестивале меня пере-
полняли эмоции. Столько крутых меропри-
ятий, ребят со всего мира в одном месте! Я 
встретил своих старых друзей, побывал на 
мастер-классах от известных личностей, 
подружился с иностранцами, стал соавто-
ром научной статьи, да и просто круто про-
вёл время.

На фестивале у наших ребят была пре-
красная возможность пообщаться с ино-
странными участниками. Мне повезло под-
ружиться с юной журналисткой Сциентией 
Хашина из Индонезии. Она пробует вести 
блог о своей стране. 

- Я впервые побывала в России. Это 
большая страна, где живут самые разные 
люди. Я понимаю, что могу рассказать 
только о Москве и Сочи, но в целом мне 
Россия кажется очень богатой страной в 
культурном смысле, - говорит она. - Мне 

понравилось обучение по программе в 
«Сириусе», а также моя команда и кура-
торы. В моей группе было много класс-
ных людей, которые добились высоких 
результатов. У каждого из них есть свои 
таланты и особенности. Они проявляли 
терпимость, доброту, несмотря на то, что я 
другой национальности, что у меня более 
тёмный оттенок кожи. Благодаря хороше-
му отношению ребят я чувствовала себя, 
как дома. 

Таким запомнилось путешествие на фе-
стиваль моим новым друзьям. Для кого-то 
это была мечта нескольких лет, для кого-то 
большое приключение в другой стране, а 
для кого-то просто новый мир возможно-
стей и полезных знакомств. Все мы стали 
частью этого события, а значит, мы объ-
единены магией дружбы участников Все-
мирного фестиваля молодёжи! 

Полина ШАДРИНА 
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

В будущее - вместе!
 ► Меня как юного активиста всегда обижало то, что, по мнению старших, молодые 

люди сейчас - это бездельники, которые не знают жизни и ничего не добьются, грубые 
и невоспитанные. Наверняка есть те, кто подходит под такую характеристику, но, уверена, 
их меньшинство. А, побывав в марте этого года на Всемирном фестивале молодёжи 
в «Сириусе», я и вовсе убедилась, что современная молодёжь - это двигатель нашего общества. 
Ведь там собрались лучшие её представители.

Их судьбы - летопись страны
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Два поколения энергетиков и будущая журналистка.

Две юные журналистки.

 ■ Новое поколение

 ■ Династия
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Безопасность

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Звонок с просьбой помочь животному 
раздался в Единой дежурно-диспетчер-
ской службе города Белгорода утром. 
Случайные прохожие сообщили диспет-
черу, что на улице Крупской из теплового 
коллектора слышен жалобный вой соба-
ки. Самостоятельно добраться до живот-
ного очевидцы не смогли - не было пря-
мого доступа к нему, но и пройти мимо, 
оставив в беде, не смогли. 

На место происшествия выехали со-
трудники УГОЧС Белгорода. Спасатели 
решили отрезать металлический лист у 
теплового коллектора, чтобы получить 
доступ к пострадавшей собаке. А потом 
специалисты с помощью инструмента для 
отлова животных достали потеряшку и по-
няли, что на этом их спасательная опера-
ция не закончилась, собака оказалась по-
родистой и кроме того сама шла в руки к 
спасателям. Сомнений не оставалось - у 
неё есть хозяин, она просто потерялась.

Забрав французского бульдога с со-
бой, городские спасатели позвонили в 
«Центр обработки вызовов - 112» и попро-
сили промониторить социальные сети, 
чтобы проверить объявления о пропаже 
животного этой породы. А когда они до-
ехали до управления, счастливая хозяйка 
животного была уже на пути к ним - дис-
петчеры оперативно нашли объявление 
о пропавшем питомце по кличке Жорик, 
связались с его хозяйкой и сообщили, от-
куда его можно забрать.

Оказалось, в минувшую пятницу во 
время прогулки пёс погнался за бездом-
ной кошкой и пропал, семья искала чет-
вероногого друга все выходные, но без-
успешно. 

ФОТО УГОЧС

Они проходили в одном из образова-
тельных учреждений города. Участников 
мероприятия разделили на несколько 
групп: оповещения и связи, регистрации 
и учёта, посадки, комплектования колонн, 
укрытия и охраны общественного поряд-
ка. Для оповещения людей пригласили 
сотрудников городской администрации 
и членов самообороны «Ополчение 31». 
Для регулирования дорожного движения 
и сопровождения колонн в безопасные 
места задействовали экипажи Госавтоин-
спекции. 

43 человека, среди которых, по ле-
генде учения, 12 детей, оперативно раз-
местились в двух автобусах. Были здесь 
и пассажиры с домашними питомцами. 
Главное условие для них - кошки должны 
находиться в переносках, для собак не-
обходимы намордники. Ответственные за 

вывоз людей при необходимости готовы 
организовать первую помощь, а также со-
проводить маломобильных граждан.

По итогам учений начальник управле-
ния ГО и ЧС города Николай Лебедев от-
метил, что каждое звено чётко выполнило 
свои обязанности, однако каждому участ-
нику тренировки необходимо отработать 
все действия до автоматизма. 

- Сегодня были отработаны действия с 
подготовленными жителями улицы. Но в 
случае реальной опасности у местного на-
селения будет много вопросов - начиная от 
конечного пункта прибытия и заканчивая 
условиями содержания, личными вопро-
сами. Поэтому все специалисты должны 
быть готовы помочь людям пройти к месту 
посадки и довести до каждого человека 
нужную информацию, - подчеркнул он. 

ФОТО УГОЧС

13 апреля в полицию обратилась жи-
тельница одного из сёл с просьбой по-
мочь в розыске несовершеннолетней до-
чери, которая самовольно ушла из дома. 

Полицейские изучили условия прожи-
вания девушки, а также круг её общения. 
В ходе оперативно-розыскных меропри-
ятий выяснили, что у неё был приятель, 
16-летний юноша. Однако подросток ска-
зал полицейским, что не располагает ин-
формацией о местонахождении девушки 
и связь с нею не поддерживает.

Благодаря грамотным действиям со-
трудников полиции пропавшую удалось 
разыскать. Через два дня она была до-
ставлена в отдел. Оказалось, что всё это 
время несовершеннолетняя провела на 
улице. О своём местонахождении она со-

общала только 16-летнему приятелю, но 
просила его никому не рассказывать об 
этом.

С девушкой и её семьёй проведена 
профилактическая работа. А в отношении 
приятеля составлен административный 
материал по ст. 17.9 КоАП РФ за заведо-
мо ложные показания. Решается вопрос 
о постановке подростков на профилакти-
ческий учёт.

Полиция призывает при получении 
значимой информации о местонахожде-
нии разыскиваемых несовершеннолетних 
сразу же сообщать в правоохранитель-
ные органы. Это поможет уберечь под-
ростка от совершения противоправных 
действий в отношении него, а может, и 
спасти ему жизнь.

Подозреваемую задержали. Это моло-
дая, ранее судимая женщина. По предва-
рительным данным, потерпевший позна-
комился с нею в баре. Потом они вместе 
отправились к нему домой. Дождавшись, 
когда новый знакомый уснёт, дама за-
брала его мобильник и ушла. Украден-

ное оставила себе. Телефон изъят и 
возвращён владельцу. А гостья стала 
фигуранткой уголовного дела. Санкции 
статьи (Кража, совершённая с причине-
нием значительного ущерба гражданину) 
предусматривают до пяти лет лишения 
свободы.

Сотрудники управления участковых 
уполномоченных полиции УМВД Рос-
сии по Белгородской области совместно 
с коллегами из управления уголовного 
розыска провели в областном центре 
рейды, цель которых - предупреждение, 
выявление и пресечение занятий про-
ституцией. В ходе мероприятий полицей-
ские задержали трёх женщин, оказываю-
щих интимные услуги за деньги. Возраст 
правонарушительниц - от 39 до 45 лет. За 
занятие проституцией в отношении них 
были составлены административные ма-
териалы по ст. 6.11 КоАП РФ.

Кроме того, в ходе проведения профи-
лактических мероприятий полицейские вы-
явили на улице Губкина квартиру, которая 
сдаётся внаём африканским гражданкам, 
ведущим сомнительный образ жизни. Как 

выяснилось, иностранки нигде не учатся, 
официально не работают и находятся на 
территории России, нарушая миграцион-
ное законодательство. В отношении двух 
девушек составлены административные 
материалы по ст. 18.8 КоАП РФ (наруше-
ние иностранным гражданином режима 
пребывания в РФ). А в отношении их соот-
ечественницы, ранее уже привлекавшейся 
к административной ответственности за 
аналогичное правонарушение и своевре-
менно не покинувшей территорию России, 
полицейские составили административ-
ный материал за уклонение от исполнения 
наказания. По решению суда всем троим 
назначены штрафы в размере 3000 рублей 
и принудительное выдворение за пределы 
страны.

ФОТО УМВД ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Это случилось осенью прошлого года. 
Молодого человека, разгорячённого ал-
коголем, потянуло на подвиги. Он решил 
угнать автомобиль, который стоял во 
дворе дома на улице Попова. Это был 
ВАЗ-2103. Злоумышленник пробрался 
внутрь и, соединив провода зажигания, 
пытался запустить двигатель автомо-
биля. Но не получилось. Неудачливый 
угонщик вышел из машины, упёрся ру-
ками в багажник и стал толкать авто. 
Удалось продвинуться вперёд на четыре 
метра, однако двигатель так и не завёл-
ся. Но неудача не остановила искателя 
приключений.

Парень пошёл к другому транспортно-
му средству. В нём он обнаружил ключ, 
которым привёл двигатель в рабочее со-
стояние, и угнал иномарку с места сто-
янки. Покатавшись по городу, молодой 
человек оставил автомобиль на улице 
Железнякова. 

В суде он полностью признал свою 
вину, раскаялся в содеянном. В итоге ему 
назначено наказание - ограничение сво-
боды сроком на один год шесть месяцев. 
Приговор не вступил в законную силу.

Анна ИРИНИНА, 
помощник прокурора Белгорода

Жорик  
с улицы Крупской

 ■ На связи МЧС

 ► Сотрудники МЧС России по Белгородской области 
в очередной раз доказали, что важно спасение не только 
людей, но и братьев наших меньших.

Дамы обирают кавалеров  ■ Кража

 ► В полицию обратился житель областного центра, 
сообщивший о хищении сотового телефона стоимостью 
около 12 000 рублей.

Ложь во спасение?  ■ Происшествия

 ► В Белгородском районе в отношении подростка составлен 
административный материал за заведомо ложные 
показания.

Искатель  
приключений

 ■ Сообщает прокуратура

 ► На днях Октябрьский районный суд Белгорода вынес 
приговор белгородцу, который после распития спиртного 
угнал два автомобиля.

«Ночные бабочки»  
из Африки

 ■ Рейд

 ► Полиция провела в Белгороде рейды по борьбе 
с проституцией.

В условиях, 
приближённых к реальным

 ■ Учения

 ► В областном центре провели учения по вывозу людей 
из опасной зоны.



12 № 16 (2060) 
26 апреля 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Наше интервью

- Что для вас значит быть худож-
ником?

Анастасия Савицких: Для меня это и 
профессия, и образ жизни. Даже то, что я 
делаю для своего дома, стараюсь выпол-
нять творчески. Художник должен уметь 
наблюдать, видеть красоту, перерабаты-
вать в себе и дарить окружающим людям 
в виде своего творчества. 

Ольга Никулина: Это основная часть 
моей жизни. Кроме того, для меня это и 
основа преподавательской деятельности. 
Хочу делиться не только своими работами, 
но и знаниями. 

- Вы видите мир как-то по-
особенному, а затем переносите 
этот взгляд на бумагу? Можно ли че-
ловека, который хочет рисовать, на-
учить ещё и видеть?

А.С.: По моему мнению, в этом заклю-
чается главная задача преподавания - сна-
чала научить видеть, а потом уже рисовать 
или иным способом передавать своё вос-
приятие. 

О.Н.: Начну с азов. Я преподаю акаде-
мический рисунок, живопись и композицию 
в детской художественной школе. Мы сна-
чала изучаем приёмы работы с живопис-
ным материалом. Например, я показываю 
ученикам, как может вести себя краска в 
зависимости от положения кисти. На сле-
дующем этапе изучаем построение рисун-
ка. Ученики постепенно накапливают зна-
ния и могут уже творить самостоятельно. 
Очень хорошо рисовать с натуры. Нагляд-
но видеть объект и пытаться повторить. 

А.С.: Рисование с натуры является ос-
новой основ. Понимаешь, что мир гораздо 
сложнее, чем нам кажется. Мой препода-
ватель говорил, что у человека, который не 
занимается изобразительным искусством, 
существует константа восприятия. Напри-
мер, квадратную коробку художник рисует 
абсолютно иначе - с учётом перспектив-
ного сокращения и точки зрения. За счёт 
искажения формы передаётся её положе-
ние в пространстве. Другой пример. Жёл-
тый лимон на красной тарелке имеет иной 
цвет, чем истинный. 

- Человек, какой бы деятельность 
он ни занимался, видит определённую 
цель. В чём вы видите свою цель и 
пользу для общества?

О.Н.: Приносить красоту и эстетику в 
этот мир, а также отображать реальность 
бытия. Я пытаюсь освоить современное 
искусство, которое всегда отражает ак-
туальную действительность. Например, 
тема СВО отражается в моих работах че-
рез призму собственных ощущений. Я ри-
сую, пропуская происходящее через себя. 

А.С.: Для меня смысл деятельности 
творца - уловить момент, который станет 

близким пониманию зрителя. Я беру этот 
подход в качестве основы своего творче-
ства. 

- Люди говорят, что смотрят на 
какую-то картину и отдыхают. Как 
это происходит?

О.Н.: Искусство может вызывать у лю-
дей различные эмоции, в том числе страх 
и ярость. Всё зависит от того, что хотел 
отобразить художник в своём произведе-
нии. Если на полотне отображено умиро-
творение, то зритель его непременно по-
чувствует. 

- Существуют ли картины, кото-
рые вызывают у вас особые эмоции?

А.С.: На выставке в Москве я видела 
картину Ивана Айвазовского о сотворе-
нии мира. На большом тёмном полотне на-
писан всего лишь один яркий лучик света. 
Картина меня поразила своей глубиной и 
замыслом великого художника. 

О.Н.: У меня сейчас любимая худож-
ница - Анастасия Кустова, которая зани-
мается акварелью. Потрясает её работа 
«Капли на стекле». Необычайно реали-
стично. 

- Кого бы вы выделили среди белго-
родских художников? Чьими работами 
из них вы вдохновляетесь?

О.Н.: Иногда я хожу к Артёму Косенко-
ву. Он мастерски владеет техникой набро-
сков карандашом. Это график с большой 
буквы. То, как он изображает обнажён-
ную натуру, для меня это шедевр. Ещё 
мне нравятся работы местного скульпто-
ра Александра Пшеничного. В них есть 
ирония и своеобразие восприятия мира. 
Белгородские художники имеют своё нео-
фициальное творческое сообщество «Сво-
бодны». Мы обсуждаем актуальные темы. 
Недавно организовали онлайн-выставку 
«Город добра и благополучия», посвящён-
ную происходящим сейчас в Белгороде 
событиям и СВО (мы писали о ней в № 12 
от 29 марта этого года. - Прим. ред.). 
На ней представлены, по моему мнению, 
весьма достойные работы. Выставка уже 
завершилась, но посмотреть её можно в 
социальных сетях.

А.С.: В этой выставке приняли участие 
27 художников. Они представили очень 
качественные работы. Из белгородских 
художников мне нравится творчество На-
тальи Зоровой. Её считают в Белгороде 
наиболее ярким представителем совре-
менного художественного жанра, который 
называют «актуальное искусство». Кроме 
того, мне нравятся гобелены и графика 
Ольги Поповой. 

- Что вас ещё вдохновляет, поми-
мо работ других художников?

О.Н.: Сама жизнь. Всё, что вокруг меня. 
Я люблю людей. А ещё вдохновляет и под-
держивает муж, физик по специальности. 

А.С.: Порой я накапливаю много эски-
зов и рисунков, а потом приступаю к работе 
на большом холсте. А бывает, проснулась, 
подошла к холсту и нарисовала. Одни кар-
тины пишутся месяцами, а другие - за пару 
часов. Каждый раз по-разному, невозмож-
но предвидеть. 

- Давайте поговорим о ваших рабо-
тах, которые были представлены на 
онлайн-выставке. 

А.С.: Два года назад мы собрались в 
творческом сообщество «Свободны», что-
бы в расслабленной обстановке сделать с 
коллегами коллажи на свободную тему. Я 
сделала три работы, которые иллюстриро-
вали наиболее расхожие в Белгороде фра-
зы: «в связи со сложившейся обстанов-
кой», «мероприятие отменяется», «ввиду 
последних событий». 

О.Н.: На онлайн-выставке экспониро-
валась моя работа «Девочка с голубками, 
или Мечта о МИРЕ». Мы все уже подуста-
ли от происходящего. Я себя почувство-
вала маленькой девочкой, которая хочет 
жить и верить в лучшее. 

- В зоопарке установлено укрытие, 
которое вам удалось разрисовать. Как 
появилась идея создать такой арт-
объект?

О.Н.: С нами связались заказчики и 
предложили свой дизайн-проект. Мы сразу 
согласились, поскольку в нынешней ситу-
ации хочется позитива. Эти укрытия нахо-
дятся в лесопарковой зоне, которую посе-
щают дети. В данном случае мы являемся 
в большей степени исполнителями. С ра-
ботой мы справились за один день. По на-
шему мнению, получилось красиво (читай-
те материал об этой работе на стр. 16).

- Сталкивались ли вы с критикой в 
адрес вашего творчества? Насколько 
чужое мнение влияет на художников?

А.С.: Критика в адрес моих работ была, 
но давно. Сначала я расстроилась, но за-
тем решила работать ещё больше. По мое-
му мнению, конструктивная критика влияет 
положительно, поскольку она заставляет 
всё обдумать и обратить внимание на от-
дельные недочёты. 

О.Н.: Критика даёт опыт. Сначала рас-
страиваешься, а потом начинаешь на неё 
правильно реагировать. К критике надо 
прислушиваться. 

- Надо ли на художника учиться или 
достаточно таланта?

А.С.: Профильное академическое об-
разование - это хорошая основа для даль-
нейшего творчества. Некоторые утверж-

дают, что оно ограничивает и некоторым 
выпускникам вузов трудно уйти от акаде-
мического подхода. Художник пытается 
найти свой стиль, но не может отказаться 
от установленных правил. Лично я высту-
паю за художественное образование. 

О.Н.: Придерживаюсь того же мнения. 
С детьми можно начать с изучения отдель-
ных техник с использованием определён-
ных материалов. Ребятам это интересно. 
По мере их взросления надо переходить 
к системному обучению. Без этого никак!

- Как вы поддерживаете твор-
ческое вдохновение и ищите новые 
идеи?

А.С.: Я вдохновляюсь людьми и их 
историями. Порой обращаюсь к себе и 
собственной жизни. Супруг у меня поэт. 
Меня вдохновляют строки из его стихо-
творений. Иногда, наоборот, мои художе-
ственные работы вдохновляют его на но-
вые стихи. 

О.Н.: Меня вдохновляет семья, друзья 
и другие художники. Ну и конечно, приро-
да. Люблю путешествовать. Это даёт пе-
резагрузку и новые идеи для творчества.

- Какую роль играет в ваше жизни 
искусство?

А.С.: Искусство помогает мне видеть 
красоту жизни, гасит негативные эмоции. 
Творить с пустотой в душе невозможно. 

О.Н.: Искусство вселяет в мою душу 
мир и спокойствие.

 
- Какие ваши ближайшие творче-

ские планы? Чем в скором будущем вы 
порадуете белгородцев?

А.С.: Я с супругом планирую органи-
зовать ряд выставок на тему поэзии. На 
одной будут представлены графические 
работы на открытках с цитатами белго-
родских поэтов. Хотелось бы также в мае 
сделать экспозицию в областной научной 
библиотеке. А сейчас я работаю над се-
рией картин и рисунков для персональной 
выставки, которую планирую провести в 
августе. 

О.Н.: Я намерена за лето создать 10-15 
мозаик по космической тематике. Процесс 
это долгий и требует много труда. Поста-
раюсь в своих работах передать восприя-
тие нашей земли из космоса. 

- Что вы хотите пожелать моло-
дым художникам?

А.С.: Работайте и развивайтесь. Ху-
дожник должен всё время познавать но-
вое и не терять профессиональных навы-
ков. Он не должен бояться новизны. Если 
хочется сделать не так, как все, - делайте!

О.Н.: Беритесь за всё. Опыт - дело на-
живное.

Беседовала Екатерина СКЛЯРЕНКО

Видеть красоту и открывать её миру
 ► Эти люди выражают 

свои мысли и чувства 
через изобразительное 
искусство и в качестве 
поддержки дарят 
белгородцам свои 
произведения. 
Их творчество вы могли 
видеть в интернете, 
на улицах города, даже 
в зоопарке. Беседуем 
с белгородскими 
художницами Ольгой 
Никулиной и Анастасией 
Савицких.

Полную версию 
интервью 
смотрите 

по ссылке:
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БАМ в нашей судьбе

Всей семьёй - на стройку
Среди героев-первопроходцев - более 

трёхсот жителей нашей области. В минув-
ший понедельник белгородская делегация 
из 15 человек отправилась в Москву и при-
няла участие в торжествах, приуроченных 
к юбилею, которые проходили в Государ-
ственном Кремлёвском дворце.

Напомню, в июле 1974 года по призыву 
комсомола молодёжь из разных уголков 
огромной страны Союза Советских Со-
циалистических Республик отправилась в 
тайгу, где не ступала нога человека, чтобы 
построить дорогу к океану, новые города и 
посёлки. И им удалось в сложнейших ус-
ловиях вечной мерзлоты создать одну из 
крупнейших железнодорожных магистра-
лей в мире, протяжённостью 4200 кило-
метров, пересекающую 11 крупных рек и 
большое количество горных хребтов. 

У каждого из строителей БАМа - ин-
тересная, насыщенная событиями био-
графия. Все герои наших публикаций, не 
побоявшись трудностей, приняли участие 
в грандиознейшем проекте 
прошлого века. Владимир 
Куракин - один из них. Он 
родился в 1938 году, перед 
Великой Отечественной 
вой ной, недалеко от Анди-
жана, на станции под назва-
нием Кара-Су, что в пере-
воде с узбекского значит 
«чёрная вода». Родители 
были неместные, они пере-
ехали в Ферганскую долину 
из Сибири. Пережили войну, 
к счастью, отец вернулся с 
фронта. Владимир учился 
в школе, потом служил в армии в группе 
советских войск в Германии, уже там наи-
лучшим образом проявил себя и был на-
граждён грамотой ЦК ВЛКСМ за отличные 
успехи в боевой и политической подготов-
ке. В 1960 году поступил в Томский инже-
нерно-строительный институт и после его 
окончания по направлению работал ме-
хаником, а потом главным механиком на 
одном из предприятий столицы Киргизии - 
Фрунзе. 

А в 1975 году отправился на БАМ. Такие 
специалисты, как он, были нужны стройке, 
и его заявление одобрили. К тому времени 
у него была большая семья - жена, трое 
детей. И мама-пенсионерка жила с ними. 
Решение принимали вместе. Супруга Зоя 
Степановна, строитель по профессии, 
одобрила такой шаг. «Пока молодые, - го-
ворила она, - надо сделать что-то стоя-
щее». Да и материальные трудности надо 
было как-то преодолевать, чтобы обеспе-
чить такую большую семью. Ведь иногда 
денег не было даже на проезд в автобусе. 

Трудное, но золотое время
Владимир Петрович прибыл в посёлок 

Тындинское в феврале и получил назначе-
ние на работу главным механиком треста 
«БАМстроймеханизация». Вспоминает, 
что на улице стоял мороз под пятьдесят 
градусов. И ему, привыкшему к южному 
климату, было нелегко адаптироваться к 
новым условиям. Жил вместе с другими 
строителями в большой солдатской палат-
ке, где размещались 20 человек. А когда 
в августе к нему приехала вся семья, им 
выделили половину вагончика, и они вше-
стером ютились там. Сыновьям в то время 
было 8, 7 лет и полтора года.

Жильё это комфортабельным не на-
зовёшь. Зимой, несмотря на то, что печь 
накалялась, на потолке вагончика была 
изморозь. А когда весною шли дожди, он 
протекал. С протечками пытались бороть-
ся. Владимир Петрович, прихватив пласти-
лин, забирался на крышу, а Зоя Степанов-
на снизу стучала ему, чтобы обозначить, 
где течь. 

Условия работы тоже су-
ровые. Особенно трудно при-
ходилось супруге. Она была 
мастером по отсыпке желез-
нодорожного полотна, в зим-
нее время - целый день на 
пронизывающем ветру и мо-
розе. Ни телогрейка, ни полу-
шубок не спасали от холода. 
Чтобы хоть как-то согреться, 
женщина ездила с водите-
лем в карьер за галькой, ведь 
в кабине грузовика было те-
плее. Потом Зоя Степановна 
работала на строительстве 

посёлка Кувыкта. Её вклад в возведение 
различных объектов БАМа был отмечен 
медалью «За трудовую доблесть». 

А Владимир Петрович как главный ме-
ханик отвечал за работу всех механизмов. 
И это была непростая задача. Рабочий 
день нередко затягивался до трёх ночи, а 
в шесть утра - на разнарядку. Зимой, ког-
да столбик термометра опускался до ми-
нус 50, техника не работала, но дежурные 
группы поддерживали механизмы в рабо-
чем состоянии, иначе потом не заведёшь. 

Материалы для строительства желез-
ной и автодороги добывали в горах сами. 
Взрывали скалы, бульдозерами сгребали 
камни, а экскаваторы грузили всё это на 
КрАЗы и Магирусы. Крупные камни были 
основой полотна, сверху засыпали речной 
галькой. Работали в том числе на технике 
из Японии, Канады, Германии. Не дай бог, 
поломка - ремонт и запчасти - сверхзада-
ча. Но, несмотря на трудности, никто не 
роптал и не жаловался. 

В Кувыкте семья, наконец, получила 

свой угол в бараке, и это была большая 
радость. 

Там построили Дом культуры и школу. 
В фундамент будущей школы заложили 
памятную капсулу, на торжественную це-
ремонию приезжал космонавт Валентин 
Лебедев. А когда на здании уже сооруди-
ли крышу, однажды ночью оно вспыхнуло 
и сгорело. Причина пожара - искра от свар-
ных работ, попавшая на сухой деревянный 
щит. Пришлось в короткие сроки отстраи-
вать новую школу. Там учились старшие 
сыновья Куракиных.

Владимир Петрович рассказывает, что 
из Тынды в посёлок добирались пять ча-
сов на гусеничном тягаче. На машине не 
проехать. А летом даже для этого транс-
порта вечная мерзлота устраивала экза-
мен. Вездеходы проваливались в колею, 
приходилось пилить деревья и подкла-
дывать брёвна, чтобы проехать. Расска-
зывая о жизни на БАМе, мой собеседник 
делает неожиданный вывод: «Золотое 
было время! Жили все, как родные, помо-
гали друг другу».

Те годы в памяти навеки
Из Кувыкты Куракины перебрались в 

Тынду. Владимир Петрович работал глав-
ным механиком управления механизации 
треста «Тындатрансстрой», потом заме-
стителем секретаря парторганизации тре-
ста. В 1980 году у них родился четвёртый 
сын, а через год Владимир Куракин возгла-
вил промышленно-транспортный и отдел 
строительства горкома партии. К тому вре-
мени не только дорога строилась, многие 
объекты ввели в эксплуатацию. Владимир 
Петрович курировал центральный участок 
БАМа и четыре года буквально жил в ко-
мандировках на трассе. 

Мы рассматриваем фотографии тех 
лет. На них запечатлены памятные момен-
ты из жизни бамовцев и встречи со знаме-
нитостями. На стройке побывали Ринат 
Ибрагимов, Дин Рид, другие известные 

люди. Есть даже фото с Гейдаром Алие-
вым, когда он приезжал в Тынду. 

Владимир Петрович гордится, что стро-
ил 360-километровый отрезок магистрали 
от Кувыкты до Нюкжи и бережно хранит би-
лет первого пассажира по этому маршруту. 
Он проработал на БАМе 11 лет, его труд 
отмечен орденом «Знак Почёта», медалью 
«За строительство Байкало-Амурской ма-
гистрали». После Тынды судьба занесла 
его в город Белогорск Амурской области, 
когда его избрали первым секретарём 
горкома КПСС. Там он работал в разных 
организациях до ухода на заслуженный 
отдых в 1999 году. А спустя три года их 
семья перебралась в Белгород, где жили 
многие бамовцы. Купили недостроенный 
дом в Майском и обустроили его. Сейчас о 
Владимире Петровиче заботятся сыновья, 
которые выросли достойными людьми. Из 
них нет рядом только Виктора, он ушёл во-
евать добровольцем и погиб под Артёмов-
ском. 

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО ИЗ АРХИВА ВЛАДИМИРА КУРАКИНА

И невозможное возможно
 ► Совместный проект «Нашего Белгорода» и регионального 

отделения Общероссийской общественной организации 
«Бамовское содружество», посвящённый 50-летнему юбилею 
легендарной стройки ХХ века, вот уже второй год знакомит 
наших читателей с белгородцами, которые прокладывали 
стальную магистраль в непроходимой тайге.

Оленеводы в гостях у строителей.

Семья Куракиных с соседями.

Перед отъездом на митинг по случаю укладки «золотого звена» и обеспечению сквоз-
ного проезда по всему БАМу (на ст. Куанда). Владимир Куракин второй слева.

 С Гейдаром Алиевым. Владимир Куракин слева.
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В третий раз встречаются в нынешнем 
сезоне клубы Белгорода и Нового Урен-
гоя, и в третий раз победа достаётся бел-
городцам - 3:0 (25:18, 25:23, 25:22).

Цзинъинь Чжан стал самым резуль-
тативным игроком первого матча серии 
за третье место - 13 очков. На мяч мень-
ше у Мохаммеда Аль-Хачдади и Геор-
гия Заболотникова. 

- Вести в первой партии помогала 
наша уверенная игра. Когда мы хорошо 
подавали, блокировали, проблем не воз-
никало… Потом, наверное, мы чуть-чуть 
отпустили «Факел», во-вторых, они по-
чувствовали, что могут играть, раскрепо-
щённее стали действовать, стало больше 
получаться, подавали хорошо, тяжело 

было принимать, но на высоком мяче мы 
справились в атаке... Считаю, что нам не-
легко будет дальше, и мы готовимся ко 
всем сложностям, чтобы преодолевать 
их и показывать такую же игру, - проком-
ментировал матч капитан «Белогорья» 
Павел Тетюхин.

- Игра получилась в плане результата. 
Конец сезона, есть некоторые шерохова-
тости - подустали, наелись, травмы… По-
этому боремся, мучаемся, но хорошо, что 
результат удовлетворительный для нас. 
Поверхностно сложно сказать, потому что 
играли примерно ровно последние две 
партии, - отметил главный тренер «Бело-
горья» Александр Волков.

ФОТО VK.COM/BELOGORIEVOLLEY

 ► «Салют» уступил 
«Спартаку» со счётом 2:3.

Матч 3-го тура чемпионата группы 3 
Второй лиги дивизиона Б между тамбов-
ским «Спартаком» и белгородским «Са-
лютом» прошёл 21 апреля в тамбовском 
футбольном манеже. Поддержать «грана-
тово-чёрных» из Белгорода отправились 
14 фанатов. Но их поддержка не помогла 
нашей команде выиграть этот матч. Итог 
игры - 2:3 в пользу «Спартака».

Главный тренер «Салюта» Виктор 
Навоченко на послематчевой пресс-
конференции раскритиковал свою команду.

- Обидное поражение. Поведя в счёте, 
надо было успокоиться и контролировать 
мяч, а не терять его, давая сопернику 
вернуться в игру. Обидный гол в конце 
первого тайма. Мы совершаем ошибки, 
которые не должны совершать, хотя и 
работаем над этим. Ещё и пенальти не 
забили. Тяжело всё это объяснить, - от-
метил он.

После трёх туров «Салют» занимает 
12-е место. Следующий матч белгород-
цы проведут 28 апреля в Старом Осколе 
против пензенского «Зенита», идущего 
седьмым. 

ФОТО VK.COM/FC_SALYUTBGD

Состязания проходили в Рязани и 
были посвящены памяти сотрудников 
спецподразделений. Спортсмены вы-
ступали в дисциплинах «грэпплинг» и 
«грэпплинг-ги».

Кирилл Егоров стал победителем в 
весовой категории до 66 кг и выполнил 
норматив мастера спорта России.

Также золото в весовой категории до 
71 кг выиграла Валентина Павлова. 
Подготовил ребят Максим Егоров.

ФОТО VK.COM/MINSPORT_BO31

Сосотязания проходили в Орле с 15 по 
20 апреля. В них приняли участие около 
400 спортсменов из 49 регионов, из них 8 
белгородцев. 

В весовой категории до 50 кг Елиза-
вета Решетник победила в борьбе на 
правой и левой руках, что принесло ей 
золото в сумме двоеборья. 

Тимур Мамедов (до 100 кг) победил 
на левой руке, взял бронзу на правой и 
серебро в сумме двоеборья, выполнив 
норматив мастера спорта. 

23-летний Тимур Юнисов в весе до 
65 кг взял золото в борьбе на левой руке, 

на правой не попал даже в десятку, но в 
двое борье оказался серебряным призё-
ром чемпионата. 

Анастасия Брюнцева (до 80 кг) стала 
второй на обеих руках, что принесло ей 
серебро в двоеборье. Также она стала 
чемпионкой среди участников старше 40 
лет, выиграв борьбу на правой и левой 
руках. 

Артур Бандурян в этой же возрастной 
категории уступил 1-е место из-за того, 
что оказался тяжелее соперника из Ле-
нинградской области.

ФОТО VK.COM/MINSPORT_BO31

Турнир проходил в Санкт-Петербурге. 
Он собрал более 700 участников из 27 ре-
гионов страны.

Золото завоевали Надежда Шакар-
на, Милена Сидоренко и Кристина Ва-
силенко, серебро - Ева Шин, Светлана 
Селезнёва, Николай Смыслов, Полина 
Чернова и Таисия Ким, бронзу - Алек-
сандр Смыслов, Данил Афимов, Дарья 

Камкина, Дарья Звягинцева, Евгений 
Шелист и Нелли Носович, а Полина 
Кадымова взяла сразу две бронзовые 
медали.

Подготовили ребят тренеры Диана 
Мельникова, Ольга Селезнёва, Алек-
сей Писклов, Геннадий Федченко и 
Юлия Красюкова.

ФОТО VK.COM/MINSPORT_BO31

3:0 в пользу «Белогорья»  ■ Волейбол

 ► Финал за третье место в серии с новоуренгойским 
«Факелом» наши «львы» начали с победы.

Неудача в Тамбове  ■ Футбол

Два золота 
в копилке белгородцев

 ■ Спортивная борьба

 ► Воспитанники СК 
«Вертикаль» достойно 
представили наш регион 
на Всероссийских 
соревнованиях 
по спортивной борьбе.

Золотой дубль 
и другие достижения

 ■ Армрестлинг

 ► Белгородцы выиграли 11 медалей чемпионата России 
по армрестлингу.

Россыпь наград  ■ Тхэквондо

 ► Наши спортсмены выиграли 16 медалей на Всероссийских 
соревнованиях по тхэквондо.
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Наш досуг

По горизонтали: Эпизод. Рэмбо. Июнь. Скупка. 
Дева. Пляс. Като. Нин. Оспа. Бура. Щука. Вече. 
Рало. Лакомка. Кикс. Ерш. Акан. Маета. Юннат. 
Стокс. Влада. Змеевик. Негус. Гава. Герда. 
Инициал. Устюг. Наука. Хвост. Толк. Арто. Ком. 
Инок. Улит. Лыжи. Анри. 

По вертикали: Кирпич. Дискобол. Остановка. 
Сп. Эльдорадо. Эдс. Угонщик. Анатан. Елян. 
Ежак. Серебро. Октава. Амон. Морс. Атас. 
Неглиже. Кипу. Диод. Тире. Спагетти. Глухота. 
Руно. Могильник. Вага. Альтаир. Нагул. Гнет. 
Аист. Иглу. Скука. Село. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 15
от 19.04.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 29 АПРЕЛЯ ПО 5 МАЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Этот период напомнит о том, насколько беспоря-
дочной может быть жизнь. В мыслях о своих жела-
ниях и нуждах вы не замечаете, как эгоистичны с 
окружающими. Пора понять, насколько тесно спле-
тены ваши интересы с другими. А это значит, что 
делая плохо кому-то, вы вредите себе.
ТЕЛЕЦ 
Посвятите этот период рабочим делам, ведь сейчас 
во многих сделках и переговорах вас ждёт успех, 
даже в кризисной ситуации интуиция подскажет 
верное решение. Не забывайте о здоровье: бо-
лезнь, начавшаяся сейчас, может затянуться. В се-
мейных делах всё не так успешно, будьте терпимее.
БЛИЗНЕЦЫ 
Ближайшие дни не покажутся лёгкими. Но, когда на 
вас свалится куча дел, проявите терпение. Поста-
райтесь не срываться на окружающих и не бойтесь 
просить у них помощи, когда она нужна. Не стоит 
пренебрегать и поддержкой родных людей, это при-
даст вам новых сил.
РАК 
На этой неделе можете попасть впросак. Будьте 
внимательны и осторожны, велика вероятность 
потерять то, что было накоплено тяжким трудом. 
Лучше пока не рисковать, а взвешивать каждое ре-
шение. И постарайтесь не искать приключений, за-
нимайтесь обычными делами.
ЛЕВ 
Период хорош, особенно для взрослых. Если вы 
давно хотели отправиться в путешествие, самое 
время покупать билеты. Вас ждёт общение с инте-
ресными людьми, прогулки или даже спортивный 
отдых. Только не теряйте бдительности. Излишняя 
доверчивость может серьёзно навредить.
ДЕВА 
На этой неделе вам будет казаться, что удача улы-
бается вам, как никогда, но это иллюзия. Если не-
значительные проблемы разрешатся сами собой, 
то серьёзная авантюра может обернуться против 
вас. Следует воздержаться и от знакомств, которые 
кажутся слишком уж удачными.
ВЕСЫ 
С этой недели может начаться романтическая по-
лоса, только если вы позволите ей войти в вашу 
жизнь. Она уже совсем рядом - в соседнем подъез-
де, за стеной или за столиком напротив. Возможно, 
она отправит к вам проводника, просто следуйте за 
ним - и впереди вас ждёт нечто особенное.
СКОРПИОН 
На этой неделе особое внимание следует уделить 
здоровью. Можно воспользоваться услугами про-
фессионального массажиста или заняться самомас-
сажем. Вам показаны водные процедуры, закалива-
ние и лёгкие физические нагрузки. Будет хорошо, 
если удастся привлечь к этому вашу половинку.
СТРЕЛЕЦ 
Начните эту неделю с приобретения новых знаний 
или навыков, проведите сделки или события, кото-
рые были запланированы. Не занимайтесь долго-
срочным планированием и не начинайте новую ра-
боту. Лучше отложить дальние поездки и проявлять 
аккуратность за рулём.
КОЗЕРОГ 
Ареол мистики будет сопровождать вас в течение 
недели. Возможно, всему виной суеверность. Ил-
люзии вызовут путаницу в работе или финансах, от-
ложите крупные сделки или покупки, а также реше-
ние сложных вопросов. Также не следует проявлять 
излишнее давление на окружающих.
ВОДОЛЕЙ 
На этой неделе вы заметите в себе положительные 
изменения. Ваши обаяние и сексуальность прида-
дут уверенности в себе, что будет способствовать 
решению насущных вопросов с особой лёгкостью 
и изяществом. Не избегайте знакомств, они могут 
принести пользу и повлиять на вашу судьбу.
РЫБЫ 
Наступил отличный период, чтобы открыть себя но-
вому. Это могут быть точные науки, психология, ну-
мерология или что-то ещё. Неважно, что это будет, 
если оно поможет вам мечтать, верить в собствен-
ные силы и желать большего. Не забудьте соста-
вить план и начинайте действовать!

Календарь погоды на неделю с 26 апреля по 2 мая
26.4
ПТ

27.4
СБ

28.4
ВС

29.4
ПН

30.4
ВТ

1.5
СР

2.5
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 736
днем 738

ночью 739
днем 742

ночью 747
днем 748

ночью 748
днем 750

ночью 751
днем 753

ночью 748
днем 747

ночью 744
днем 744

Температура 
воздуха, °C

ночью 13
днем 22

ночью 13
днем 19

ночью 8
днем 17

ночью 9
днем 18

ночью 9
днем 20

ночью 8
днем 21

ночью 10
днем 21

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю З С С С С С-З

Скорость
ветра, м/с 2 3 3 4 4 1 2

cgms.ru

- У меня созрел бизнес-план: открыть 
фитнес-центр на складе. 
- Это как?
- Ну, люди приходят и платят деньги, что-
бы загружать фуры. 
- Ага, а фитнес-тренер Михалыч ещё им 
говорит: «Так, ребята, сейчас будут под-
ходы на трицепс с пельменями в еврофуру 
на третьих воротах. Погнали!»...

***
- До лета я хотела скинуть 10 килограм-
мов. 

- И как успехи?
- Осталось 16...

***
- Я нашёл способ уберечь глаза от пагубно-
го воздействия рабочего монитора!
- Какой?
- Я заметил, что они не болят, если мони-
тор находится на расстоянии четырех-
сот и более километров от зрачка.

***
- Я тут книжку недавно прочитала. Автора 
не помню, впрочем, это не важно. Назва-

ние... Э-э-э... Вылетело из головы. Но глав-
ный прикол, что я и содержание забыла!
- Ой, я тоже эту книгу недавно читал!

***
- Соломон Маркович, вы знаете новые ма-
терные слова?
- А зачем это?
- Старые уже не описывают сегодняшнюю 
ситуацию!

***
- А с чем связана твоя работа?
- С идиотами. 

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Есть только один способ избежать критики: ничего 
не делайте, ничего не говорите и будьте никем. 

Аристотель
Не отступай перед трудностями. Смотри им прямо 
в лицо. Смотри, пока не одолеешь их.

Чарльз Диккенс
Всё приходит к тому, кто умеет ждать.

Лев Толстой
Хорошее время не с неба падает, а мы его делаем, 
оно заключается в сердце нашем. 

Фёдор Достоевский

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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Материалы полосы подготовила Ольга ЧЁРНАЯ. ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Городская среда

Очередной герой нашей новой рубри-
ки - чистокровный шебекинец по клич-
ке Тигруля. Он же Капучино, он же  Какао.

Все эти прозвища пёс получил за свой 
необычный окрас - у него светло-корич-
невая шерсть, коричневые глаза и нос, 

а ещё полоски цвета молочной пенки. 
Своим непоседливым характером он по-
хож на героя диснеевского мультика про 
Винни-Пуха. 

Тигруле 6 месяцев. Добрые люди наш-
ли его с братьями и сёстрами в промзоне 
в Шебекино. И привезли всех щенков в 
Белгород.

Пёс игривый, радостный и очень бла-
годарный. Проглистогонен и привит. Если 
вы поняли, что этот «кофейный нос» ваш, 
приезжайте за ним в приют. 

Адрес: ул. Коммунальная, 22. Тел.: 
8(920)578-78-62. 

Ещё два претендента на добрые и ла-
сковые руки родились совсем недавно. У 
малышей ещё нет имён - их выберут бу-
дущие хозяева. Сотрудники приюта назы-
вают малышей просто «булочки». 

Укрытия от обстрелов стали неотъ-
емлемой частью инфраструктуры Бел-
города. Самыми важными объектами 
городского пространства, которые не со-
всем в него вписываются. Хотя это как 
посмотреть. 

В любом другом регионе вряд ли по-
няли бы. Но только не в Белгородской 
области, где одновременно существу-
ют две реальности: обычная и при-
фронтовая. Поэтому укрытие, которое 
стало арт-объектом, - не сюрреализм, 
а самая настоящая обыденность. По-
следние два года так и живём. Мирная 
и военная повестки - наперегонки друг с 
другом. 

- Мне показалось, что люди позитив-
но это воспримут, потому что у нас и так 
унылая ситуация, а тут вот такая красо-
та. Поэтому я обрадовалась и с большим 
энтузиазмом отнеслась к проекту. Сразу 
же сказала: «Да, я согласна», - вспоми-
нает художник и преподаватель изобра-
зительного искусства Ольга Никулина. 

Предложение художнице поступи-
ло от руководства зоопарка. Здесь не-
сколько укрытий. Понятно, что у бетон-
ных блоков задача куда важнее, чем 
вписаться в архитектурную концепцию. 
Но это любимое место отдыха белгород-

ских семей. И когда в небе тихо, здесь 
действительно можно забыться. 

- Возможно, это не везде уместно. В 
городе можно оставить белые укрытия с 
яркой красной надписью. А вот в таких те-
матических парках, зоопарках, зонах, соз-
данных для детей и отдыхающих, можно и 
украсить, почему бы нет. Тем более у нас 
яркая красная надпись «укрытие» присут-
ствует, единственное, что сам корпус ста-
новится живописнее, - отмечает Ольга. 

На то, чтобы преобразить этот мо-
дуль, нужно 7 литров водоэмульсионной 
фасадной краски и два дня. Но это если 
расписывать его не в одиночку. Ольге 
Никулиной в этом помогает другая ху-
дожница - Анастасия Савицких. 

- У меня не было такой мысли, что 
укрытия нужно расписывать или что бу-
дет такой заказ. Когда к нам обратились, 
мы с Олей обсуждали и решили, что это 
очень интересно и ответственно. Мне 
кажется, во все тёмные времена искус-
ство как раз было тем, что давало свет, 
надежду и желание жить. Поэтому такое 
совмещение, как укрытие и искусство, 
может внести лучик света в нашу дей-
ствительность, - считает Анастасия. 

Девушки расписывали фасады домов, 
кафе, банков, украшали 3D-рисунками 

асфальт и даже рисовали с детьми на 
морских камешках. И вот новое твор-
ческое задание - теперь уже, наверное, 
вполне обычное для художника в при-
фронтовом регионе. 

Арт-объекты вызвали много споров 
среди горожан. Одним идея понравилась, 
другие сочли, что все укрытия должны 
быть едиными по стилю и даже обрати-
лись с  замечанием к мэру города. Вален-
тин Демидов заверил, что это единичный 
случай.

- Менять нынешний облик модульных 
укрытий мы не планируем. Они должны 

быть узнаваемыми. Хозсубъектам также 
будем рекомендовать делать укрытия мак-
симально заметными, - ответил градона-
чальник.

Укрытия расписали лишь в несколь-
ких местах отдыха белгородцев. Помимо 
зоопарка, Ольга и Анастасия работали 
также в парке «Калейдоскоп». Бетонные 
блоки, у которых одна-единственная, но 
самая  важная функция - быть убежищем 
в минуты опасности, здесь украсили неж-
ными узорами. В этих переплетениях - 
жизнь, которая замирает во время ра-
кетной опасности и просыпается после. 

В ожидании своего человека  ■ Наш проект

Санаторий Оболсуново
в Ивановской области

приглашает на постоянную работу 
МЕДИЦИНСКИХ СЕСТЁР  

по массажу и физиотерапии. 
Соцпакет, предоставление благоустроенного жилья.

Ре
кл

ам
а

Справки по телефону: 8 (49343) 2-16-05

«Булочки» - самые юные участни-
ки нашего проекта «Я чей-то». Им око-
ло двух месяцев. Мама родила их в 
приюте. Беременную, её привезли по 
 отлову. Сейчас вся семья живёт в одном 
вольере.

Щенки вырастут среднего размера, 
примерно по колено. Один, чёрненький, 
по окрасу пошёл в маму. Другой, бело-
рыжий, - в папу, личность которого не 
установлена. 

Бутузы ещё пьют мамино молоко, но 
уже с удовольствием самостоятельно 

едят влажный корм. В меру стеснитель-
ные, неизбалованные, любознательные. 
Ждут заботливых и любящих хозяев. 
Приезжайте за ними на участок службы 
по отлову и содержанию безнадзорных 
животных. Он находится по адресу: Бел-
город, ул. Промышленная, 12а. На все 
вопросы здесь готовы ответить по теле-
фону 8(4722)34-01-83.

Помните: ничейных собак не бывает, у 
каждой есть свой хозяин, просто они ещё 
не встретились. Возможно, среди героев 
нашего проекта есть ваш лучший друг.

 ► Продолжаем проект «Я чей-то», в котором помогаем 
бездомным псам стать домашними.

Новые реалии уличного искусства  ■ Особый случай

 ► В Белгородском зоопарке появился новый арт-объект. 
Похожие работы в скором времени можно будет встретить 
и в других местах отдыха белгородцев.


